

Informaciones comentadas

El fetichismo del oro y la mística de la prosperidad

por Dionisio Pérez

La información que ha publicado al finalizar junio el National City Bank de Nueva York, viene a confirmar las noticias que ya circulaban en Europa sobre la escasez y dificultad que agobia a los negocios en los Estados Unidos. Se comienza a advertir que el fetichismo del oro, no es una frase retórica. Se ha acaparado más de la mitad del oro que existe en el mundo; se ha creído que este oro podría multiplicarse en forma de crédito con que crear el cobro de intereses y ganancias en los demás países; se ha imaginado que este oro, haciendo las funciones de comprador, podría sustentar una producción ilimitada y, finalmente, se soñó con que la posesión de esta formidable riqueza llevaría el bienestar a todos los hogares y permitiría el goce de grandes rentas a los capitalistas y de altos salarios a los obreros. Puro fetichismo. El exceso de oro abruma a la economía yanqui. Los países pobres, con moneda depreciada, con jornales bajos, no sólo vencieron produciendo más barato, a la industria yanqui en los mercados de todo el mundo, sino que pusieron al propio mercado yanqui y lograron asaltarlo hasta el punto de que se pensara en el aislamiento logrado por medio de la elevación de derechos arancelarios, como única fórmula posible de la defensa nacional.

La revista técnica que hoy tiene mayor autoridad en esta materia, "La Conjoncture économique et financière", formada sólo con gráficos estadísticos acompañados de breves aclaraciones, deducía en su número de mayo que los Estados Unidos habían hecho de su prosperidad una mística, creyendo sagrados, inmutables y casi amparados por Dios los negocios básicos de su prosperidad. Así, cuando las cifras han comenzado a revelar un descenso en el consumo interior, una pérdida de mercados exteriores, una paralización en las industrias y un estancamiento progresivo del número de obreros sin trabajo, se apeló al procedimiento candoroso de negar estas realidades y ocultar estas cifras. Ahora ya, obligadas las empresas a publicar sus balances, la verdad se revela y confiesa enteramente.

Afrontemos la aridez de unas cifras para comprender bien el caso. El National City Bank para estudiar esta crisis, ha reunido los balances de doscientas empresas y de distintos ramos de producción o comercio; balances correspondientes al primer trimestre del año actual, y los ha comparado con los balances de las mismas empresas en igual período de 1929. Y he aquí el resumen.

En este año lograron una utilidad de 302 millones de dólares; en el año actual esta cifra descendió a 293 millones. La baja representa una pérdida de algo más del 19 por 100. Impresionan más estas cifras recogidas por el National City Bank si se las compara aisladamente, porque la proporción de baja o pérdida es mucho mayor que este anterior promedio. Catorce fábricas de automóviles, vieron descender sus ventas de noventa millones a cincuenta y tres; doce fabricantes de productos químicos, de cuarenta y dos millones a treinta y tres, y así en otras numerosas industrias. La paralización de negocios se revela igualmente en las estadísticas del tráfico exterior. Sólo se conocen hasta ahora del año actual las cifras correspondientes a los dos primeros meses. Ved su clara significación: las importaciones han disminuido de 737 millones de dólares a 592; las exportaciones de 930 a 759. Esto es, los Estados Unidos están comprando y vendiendo al extranjero mucho menos que compraron y vendieron el pasado año.

Por lo tanto, menos transacciones, menos inversión de capital, menos utilidades de los intermediarios, menos trabajo de los obreros, menos fletes en los buques, menos recaudación de derechos en las aduanas. El Departamento de Comercio de Washington, ha confesado que la pérdida del comercio exterior en los cinco primeros meses del año actual, está representada por la cifra de 447.013.000 dólares, que casi entera pertenece a la baja de las exportaciones. En cuanto a los obreros en paro forzoso, su número aumenta de semana en semana, in-

ciándose ya en los industriales y en los Estados Federales el deseo de que el Congreso nacional arbitre recursos con que atender a este peligro de indigencia, con leyes semejantes a las de Inglaterra y Alemania.

Desvanecido el fetichismo del oro; asaltada la mística de la prosperidad por las realidades de la vida que desvanecen prestamente los ensueños y las fantasías, hay una intensa preocupación en los elementos directores de la economía yanqui. La posesión del oro no garantiza la seguridad de un bienestar social, sino en cuanto este oro se invierte en empresas reproductivas... La única seguridad de esta productividad se logra reduciendo considerablemente los costos de la producción, pero esto implica la reducción inevitable de la tasación de los jornales y, ganando menos los obreros trabajan con menor voluntad, producen menos y consumen menos. Se inicia así el ciclo que conduce a las extremas crisis del capitalismo. Disminuida la capacidad de consumo del pueblo, es forzoso ir disminuyendo la producción. Son dos ruinas que caminan fraternalmente enlazadas y que se empujan una a la otra alternativamente; cada vez menos consumo, cada vez menos trabajo, cada vez menos producción; cada día menor riqueza nacional.

El bienestar creado en los Estados Unidos con las ganancias de la guerra no puede mantenerse sino poniendo a contribución en beneficio propio, el trabajo y las rentas de otros pueblos. ¿Cómo se logra esto? Invadiendo con el oro y con la iniciativa de negocios otros paí-

ses; exportando el oro, desprendiéndose de su posesión, curándose de la superstición de su fetichismo. Se quiere, sin embargo, en los Estados Unidos escapar a esta ley inexorable; se quiere retener el metal y suplirlo en los empréstitos hechos al Extranjero con el crédito, con la promesa, con la garantía representados por contratos, por cheques, por billetes de banco. Es más, se pretende que puede subsistir esa forma usuraria del empréstito en forma de crédito abierto para ceder su importe, no en dinero, sino en el importe de mercancías.

Exportando crédito, entregando billetes a las empresas que salen a traficar en el extranjero, se compran, negocios, tierras, minas, fábricas cuyas ganancias van a parar al cabo, a la colectividad yanqui, pero la artificialidad de estos negocios montados sobre resmas de papel que devengan intereses, que exigen un amparo constante del poder público en el exterior, los pone a merced de un pánico en bolsa, de alteración de orden público y de mudanzas políticas.

Cada dólar de oro poseído se ha desdoblado en crédito diez y seis veces. Este espejismo de riqueza no basta para sostener el bienestar creado; el jornal crecido. La realidad va a limitar los provechos. Al cabo de la crisis que se inicia se encontrará esta dura lección que el hombre conocía y sabía desde que se escriben los primeros versículos del Pentateuco en los remotos siglos: que el oro no sirve para nada y que todo han de ganarlo los hombres y los pueblos con el sudor de su frente en prolongadas horas de trabajo...

(Prohibida la reproducción.)

Generales de bandidos y bandidos de generales

Lo que las pobres gentes en Honan y Shantung tienen que soportar de sus soberanos.

Peping.—Las pobres gentes de las provincias de Honan y Shantung se devanan los sesos pensando si su Gobernador es un capitán de ladrones o un verdadero General. Unas veces creen una cosa y otras la otra, y tal cambio de criterio se opera con enorme rapidez.

Hecho cierto es que el General Fengjüsiang, que hoy gobierna la provincia de Honan, tiene una marcada debilidad por los capitanes de bandidos. Cuando conquistó la ciudad hace tres años, dió puesto en su ejército a una docena de los más poderosos capitanes de ladrones, y estos le atraerán a miles de facinerosos que formaron un valiente ejército contra el gobierno de Nanking.

Cuando más tarde fué vencido el General Feng, los capitanes de bandidos de su ejército, que entre tanto habían llegado a Generales, le dejaron abandonado regresando a ejercer su antigua profesión. Las tropas victoriosas de Nanking, que estaban ocupadas en otras cosas, no se preocuparon de esos bandidos, ocurriendo así que estos pudieron gobernar en muchas regiones como si fueran verdaderos representantes del gobierno.

Luego, cuando el General Feng volvió a Honan, volvieron los antiguos Generales de bandidos a ponerse bajo su bandera. Con ello fueron por decirlo así legitimados, y rigieron las provincias que hasta entonces habían regido ilegalmente, en forma completamente legal.

Un ejemplo de este tipo de bandidos Generales, es el General Tshiangt Shih Kung. Ya se ha distinguido notablemente como capitán de ladrones y fué dos veces el lugarteniente del General Feng. No es fácil decir cuándo funciona como bandido y cuándo como funcionario del Estado, pues sus hechos son siempre idénticos. El General Tshiangt Shih Kung, es un entusiasta promotor del valor de la educación. Cuando era el más temido bandido en la región de Lojal, fundó en su ciudad natal Nanjea una escuela superior de niños, una especie de gimnasio, subvencionándole espléndidamente e inscribió a su costa a cien alumnos.

Otro capitán de bandidos de Honan, construyó hace poco con sus propios medios un templo, contrató también a su cargo a varios presbíteros que celebraban regularmente los oficios divinos en gracias del éxito de las diferentes empresas llevadas a cabo por él, incluidos los raptos de personas y asaltos en los caminos. Y este mismo bandido, mantiene a su cargo a una serie de gentes pobres de su distrito.

Los llamados bandidos de Honan, no son hoy ya realmente bandidos. Son condottieri, soldados por cuenta propia, que venden sus servicios al mejor postor, y si no encuentran puesto en un ejército regular, se buscan ellos mismos lo que necesitan, y precisamente de la población en cuyo distrito viven.

El General Feng persiguió siempre la política de emplear a tales bandidos en sus ejércitos; así lo hizo hace tres años y así ha vuelto a hacerlo ahora a su regreso. El gobierno de Nanking nunca quiso saber de tales mercenarios.

GIJÓN

La playa más concurrida, la más extensa, la más económica. Temperatura media, 13 grados.

GRANDES FIESTAS durante el verano de 1930. Tres magníficas corridas de toros.

VII Feria de Muestras, y III Exposición Agro-Pecuaria.

El Patronato Nacional de Turismo organiza durante todo el verano excursiones diarias a los sitios más pintorescos de la provincia, a precios sumamente reducidos.

VIAJES Un tren especial el día 5 de agosto, desde Madrid, Salamanca, Valladolid y Palencia.

BILLETES ESPECIALES valaderos por treinta días a precios económicos, desde el día 15 de julio al 7 de septiembre, en condiciones extraordinarias.

HOSPEDAJES Se ha instalado un Centro de informaciones oficial que se cuida de facilitar toda clase de datos a los veraneantes. Proporciona igualmente pisos amueblados y pensiones económicas.

Para detalles, dirijase hoy mismo a JUNTA LOCAL DEL TURISMO, San Antonio, 24 y 26.

Veranear en Gijón es ganar salud y dinero.

Los reportajes pintorescos

La ex-emperatriz Zita y su hijo Otto, esperan en un retiro melancólico

Durante algunas semanas, la amenaza ilusoria o real, de una restauración monárquica en Hungría, ha tenido revueltas las Cancillerías. Los jefes de la pequeña Entente no salen de su asombro, y algunos han protestado contra la sola idea de la vuelta de Otto, primogénito del emperador Carlos IV, al trono de Habsbourgs.

Han hecho falta las declaraciones terminantes del conde Bethlen, como representante efectivo de la Regencia, para calmar las aprensiones diplomáticas.

Si la restauración debe llegar, saldrá de un Castillo; del retiro donde Zita de Bourbon-Parme, en otro tiempo emperatriz y reina, esconde su duelo.

Esta madre que hemos podido ver cubierta con ropas negras y plena de dignidad, ¿va a intentar el esfuerzo de colocar en el trono a su hijo?

Esta es, después de la aventura del Rey Carol, la cuestión del día.

Estamos en una tibia mañana de la semana última. Lluve dulcemente, con esa obstinación de la lluvia de verano en Filandes.

La tristeza y el agua, resbalan sobre los tejados y sobre las flores, todo a lo largo de la única calle, que bordea villas y jardines.

Es esto lo que se llama Steenockerzeele, arrabal de Bruselas, bastante alejado del centro y parecido a Montmorency.

Durante el largo camino, no encontramos a nadie que nos pueda asegurar en la dirección. Al fin, yo veo una casa humilde, con la puerta abierta. En su interior, una mujer de algunos años, hace labor de punto. Entro y le ruego me indique el camino, no sin algo de cordialidad, ya que resulta un poco incongruente preguntar a una sencilla mujer dónde habita la emperatriz, su vecina. Porque debo decirles a ustedes que la persona a quien yo busco, es Zita, emperatriz de Austria, reina de Hungría, duquesa de Bourbon-Parme, viuda de Carlos IV, emperador y rey, y madre de Otto de Habsbourgs, estudiante en la Facultad de Letras de Louvain.

El castillo muerto La masa del Castillo de la Cruz, que se distingue por su triple bastión, se encuentra en el fondo de un parque. Este parque, es triste, la hierba crece a su antojo y se encuentra bastante descuidado el jardín. Todo es desagradable y lleno de silencio.

El castillo, levantado en el siglo XV por los barones de la Cruz, se destaca más gris, sobre su fondo gris. El agua del foso, verde y fija, refleja las altas murallas.

Entramos en el parque libremente.

Homenaje a don Jacinto Benavente

Reunida la Comisión Ejecutiva del Homenaje a don Jacinto Benavente que organiza la Confederación Nacional de Maestros, se toman los siguientes acuerdos:

Hacer público y definitivamente el propósito del homenaje, que consistirá en recabar de los Poderes Públicos la creación de un grupo escolar con el nombre de Jacinto Benavente, o que se dé este nombre a uno de los que se construyan.

Abrir una suscripción de carácter popular para erigir un monumento alegórico que simbolice su gloriosa producción teatral.

Constituir una comisión colaboradora y otra de honor formada con las principales figuras de la escena, del periodismo y de la enseñanza, así como de personas afezas de estos sectores, que simpaticen con la idea.

Designar para la realización del trabajo escultórico, al artista granadino José María Palma.

Hacer una circular manifiesto para pedir la aportación de colectividades, agrupaciones, etc., que se asocien espiritual y económicamente al homenaje.

Hacer los nombramientos del Comité de honor, indicados en la circular manifiesto, así como los de Vocales colaboradores.

Madrid y julio de 1930.—La Comisión Ejecutiva, C. Martínez Page, Z. Ladislao Santos, Valentin Fernández Cuevas, Angel A. Castillorte.

La puerta principal está abierta. Nosotros vemos solamente, un cartel que dice: "Vía privada"; pero solamente se refiere a los coches.

Comprobando que nadie se ve, ni se da cuenta de mi presencia, me decido a franquear el puente que conduce a la poterna. Cuando llego, estoy verdaderamente confuso, porque nadie sale a mi encuentro. Las ventanas están cerradas, como ojos a los que daña la luz.

Recuerdo las audiencias teatrales de la Hofburg, en otro tiempo, cuando recibía a un extranjero en su palacio imperial, y comparo ambos momentos. Bajo la influencia de este recuerdo, llamo, esperando que acuda algún viejo soldado, siempre fiel a la dinastía. La realidad, hace que sea una sonriente doncella, la que abra.

Un vals de Viena Me encuentro en una antecámara sin ventanas, en donde el aspecto confirma la amable sonrisa de mujer, que yo he apercibido desde que he salido de Bruselas en busca del retiro de la ex-emperatriz Zita.

En los muros de la estancia, multitud de retratos de los barones de la Cruz; ello me recuerda que la gran señora y su hijo, no están en su casa. Cuando sus dueños regresen, nada les habrá sido cambiado por los habitantes de hoy, y en sus muros seculares, no quedará más que un recuerdo de un soberano desdichado y de una madre sin reproche.

Voy filosofando de tal forma, cuando del silencio total, surgen unas notas melódicas. Es un vals vienés, melancólico y un poco antiguo, que se anima por momentos hasta llegar al allegro. Un vals, un poco vulgar, fácil y banal, que me habría hecho sonreír una hora antes. Pero en este minuto, dentro de este cuadro, puedo decir que me ha costado unas lágrimas.

La vida tranquila de la ex-emperatriz y el archiduque Otto, realistas húngaros

Una hora después de mi llegada, estoy sentado en el cuarto de los ayudantes de campo, frontero al comedor de la emperatriz, y fumo cigarrillos vieneses con el primer Chamberlán de Su Majestad, el general Conde Arthur de Kerestech. Es un buen soldado, de espaldas robustas. Terminada la guerra, la desmembración del imperio y la caída de los Habsbourgs,—durante la cual como jefe de Estado mayor firmó en nombre del séptimo cuerpo Austro-Húngaro, el armisticio—el general se asoció con toda su alma a las tentativas de restauración de Carlos IV. Vencido, pero no acabado, representa hoy, después de la familia imperial, la fracción irreducible de los monárquicos húngaros.

Ninguna violencia; pero la Justicia y el Derecho Este buen soldado, me habla: —Yo soy militar. Como los otros

miembros que habitan el corazón de Steenockerzeele, no me es posible hacer política. Nadie, por lo tanto, prepara aquí un golpe de Estado. Nosotros no somos conspiradores.

—Es inútil repetir que la casa imperial y real de Habsbourgs, mantiene los principios de sus derechos. Pero nosotros repudiamos el empleo de la fuerza, porque nuestra doctrina se basa sobre la evidencia de la justicia y el derecho. Desde luego existe alguien que quiere desfigurar nuestros actos. Hé aquí por qué corren tantos falsos rumores, que es preciso desmentir.

Realistas austriacos

Así se desarrolla nuestra conversación, libre y cordial, en esta habitación del castillo, en la que se concentra toda la animación discreta de la casa, y de esta forma voy conociendo una vida en toda su grandeza fiel y desinteresada.

Tengo ocasión de conocer, en este mismo lugar, al barón Erwin von Gudemus, delegado permanente de los realistas austriacos. Diplomático de la antigua monarquía, fué encargado por los estados sucesores, después de la revolución, de liquidar los intereses considerables del imperio, en España. El vió en esta ocasión a la ex-emperatriz en Lequeitio. Después de su fortuna al interés de su soberana. Me habla sin ambages, del punto de vista especial de los realistas austriacos.

Nada de Alemania

—Para el mundo y para Austria —me declara el barón von Gudemus—no existe por el momento más que un solo peligro. Alemania. Esto puede parecer curioso que yo lo proclame, porque soy de origen alemán. Pero repito "que Alemania es para Austria, la muerte."

—En cuanto a nuestra política es bien sencilla: impedir el suicidio de Austria. Nosotros lo impediremos por todos los medios pacíficos. Nuestra esperanza está en que nuestra desdichada patria, reviva bajo la égida imperial.

Vida de familia

Estas graves conversaciones, no son tan solo las que se sostienen a mi lado. La habitación se encuentra llena de fieles servidores de la causa. Estos son numerosos.

Actualmente viven en Steenockerzeele, la ex-emperatriz Zita, su primogénito, el archiduque Otto, y sus siete hermanos y hermanas.

La educación de sus hijos, es lo que al parecer preocupa a la emperatriz Zita; jamás hace política. Viaja de vez en cuando. Va a París, pero nadie la ve salir del hotel que ella escoge. Nunca se quita el luto por Carlos IV. Durante el tiempo en que los bienes de los Habsbourgs están secuestrados en Austria y Hungría, la familia real conoció la pobreza.

Los estados sucesores, han consentido algunas liquidaciones y la ex-emperatriz posee dos casas en Budapest, y algunas otras propiedades.

La misma emperatriz, lleva sus cuentas.

Actualmente, va a pasar sus exámenes de estudios literarios superiores. Sus maestros de Heenockerzeele, desean dar carácter público a estos exámenes. Otto, pretendiente al trono de Saint Stienne, trabaja de doce a catorce horas por día. El no llega de Louvain, por las tardes, más que para encerrarse con sus libros. No hay que suponer, por esto, que Otto, es un joven anormal, refugiado solamente en la vida espiritual. Hoy se prepara para los exámenes. Otto, monta a caballo, hace ejercicios de remo y juega al tenis. Además, habla correctamente el francés, el alemán y el húngaro.

La hora de la cena Es hora de marchar. Al despedirme, el general que ve mi cigarrillo encendido, me dice:

Tirad vuestro cigarro. Podéis tener la dicha de encontrar a Su Majestad.

Ella y sus hijos, se levantan a las siete. Después de las oraciones, la madre lee periódicos, hojas revistas y se asoma al mundo entero.

Trabaja con sus hijos después corrigiéndoles los deberes, y habiéndoles de ejemplos del padre nuestro.

Las únicas distracciones, son un gramófono y un auto; este último pequeño, que cada una monte a su turno, por grupos, y en el que hacen cortos paseos por el campo.

A las ocho de la noche, el castillo de la Cruz, duerme todo entero, envuelto en el silencio de su parque.

El "Rey" Otto

—Nos hemos tenido que venir de España—se oye decir—para que el rey Otto, pudiera seguir los cursos en la Universidad de Louvain. Los ha seguido y es un buen muchacho, al que entusiasma el estudio hasta constituir su sola pasión.

Pero yo no encuentro a Su Majestad, la veo en el comedor—la puerta está abierta—en donde se encuentra rodeada de cuatro de sus hijos. La mesa está puesta sin lujo, y la madre misma, sirve, sencillamente.

Miro a Zita. Su perfil grave, tiene en los ojos la marca de las angustias pasadas y de la interrogación al porvenir. Peinado alto, como es tradición, y vestido negro, sin adornos ni alhajas, se vuelve a sus hijos y les habla. Una sonrisa de inmensa melancolía, tiene en sus labios. No tenemos delante de nosotros, más que una mujer atenta a su deber de madre.

Yo no pienso que sea capaz de hacer temblar a Europa.

Edmond Demeter Madrid, julio de 1930.

CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Oculista Director, LUIS SARACIBAR de la Sociedad Francesa de Oftalmología, Mariano de Escobar, 4 (Casa Mantilla), Valladolid.



LA SEÑORA

DOÑA EMILIA DIEZ DE SANTIAGO

FALLECIÓ EN AÑOZA

el día 20 de Julio de 1930

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.

D. E. P.

Su hermana política doña Higinia Delgado Gómez, sobrinos Juliana y Natividad Gallo-Mayorga Diez, Rosario, Arturo, Pilar, Carmen y Ana María Diez Delgado; sobrino político don Justo P. Pelayo, primos y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el alma de la finada, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

El Ilmo. señor Obispo de Palencia se ha dignado conceder indulgencias en la forma de costumbre.

SUCESOS LOCALES

Información de todos los deportes

Un incendio produce importantes daños en el campo de Villaumbrales

Villaumbrales

Campes incendiados
Ayer tarde sobre las dos y al pasar por el kilómetro 12 de la línea férrea, con dirección a León, dos máquinas aisladas de la Compañía del Norte, unas chispas desprendidas por las chimeneas, dieron origen a varios focos de fuego que causaron incendios en las tierras próximas a la vía, sembradas de trigo y cebada.

El siniestro se extendió con rapidez por los campos, destruyéndose por efecto de las llamas de la cosecha de unas 75 hectáreas de terreno y produciendo pérdidas por valor de más de 30.000 pesetas a los dueños de las fincas, todos ellos modestos labradores vecinos de esta localidad.

El vecindario de Villaumbrales y el de los pueblos limítrofes, dirigidos por las autoridades locales y muy especialmente por el alcalde y secretario municipal de la villa, realizaron activas labores de extinción hasta conseguir sofocar el incendio, que tantas pérdidas ha ocasionado en el campo.

La guardia civil del puesto de Becerril, a cuya demarcación pertenece este pueblo, contribuyó eficazmente en los trabajos de extinción.

Del accidente se ha dado cuenta por telégrafo al Gobernador civil de la provincia y dicha autoridad, a su vez se lo comunicó con urgencia a los Ministros de la Gobernación y Economía, así como a la Jefatura provincial Agronómica, a los efectos de tasación de los daños causados.

Como declamos las pérdidas se elevan a más de 30.000 pesetas y los sembrados destruidos pertenecen a modestas familias de labradores que de esta forma han quedado en situación verdaderamente angustiosa.

Ante esto y haciéndose eco de las manifestaciones del alcalde y secretario municipal de Villaumbrales que ayer tarde estuvieron en nuestra redacción, hacemos un llamamiento de justicia a las autoridades y a la Dirección de la Compañía del Norte al objeto de que se indemnice a los perjudicados por las importantes pérdidas que han experimentado con el incendio.

Mauro Martín de Prado
Inspector provincial de Sanidad
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de 3 a 5 tarde
CALLE VALENTIN CALDERON número 5, segundo, derecha

Del Ayuntamiento

Hablando con el alcalde

Al ser recibidos esta mañana por el alcalde, señor Martínez de Azcoitia, nos manifestó que pasado mañana reunirá en su despacho a los dueños de los autobuses de línea que concurren en nuestra capital, al objeto de ponerse con ellos de acuerdo para la instalación de una estación de parada y salida, cuya implantación ha de redundar en beneficio de las empresas y del público.

También nos dijo el señor Martínez de Azcoitia que había celebrado hoy una entrevista con el Presidente de la Cámara Agrícola provincial don Alejandro Nágera, al objeto de tratar sobre la Fiesta del Agricultor, que se proyecta celebrar en los días de la próxima feria de San Antón de nuestra ciudad.

El alcalde y el señor Nágera, quedaron de acuerdo respecto a la organización de la fiesta, que correrá en absoluto a cargo de la Cámara Agrícola y demás entidades agrarias de la provincia, con la cooperación necesaria por parte del Ayuntamiento.

ANTONIO BERGUEIRA IERIN
Médico-Oculista
DEL INSTITUTO OPTALMICO DE MADRID
Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6
Grat. a los pobres de 3 a 5
Mayor Pral., 23. 1.º - PALENCIA

Por último el alcalde nos manifestó que uno de estos días se publicará el anuncio de subasta para la ejecución de las obras de pavimentación de los soportales de la calle Mayor Principal.

Secretario interino
Por ausencia del señor Díaz Caneja, ha quedado al frente de la Secretaría del Ayuntamiento el Oficial primero don José del

Venta de Baños

Labor de nuestros concejales

Reunido en sesión extraordinaria el pleno del concejo de Baños de Cerrato, en la mañana del sábado 19 del actual, el secretario don Félix Franco comenzó dando cuenta de la resolución del ministro de Gobernación a una instancia elevada por dicho secretario, concediendo el derecho al reparto de bienes comunales en proporción al número de vecinos que recientemente fueron acreedores del Ayuntamiento de Villaumbrales al de Baños de Cerrato, en la barriada de Venta de Baños.

A continuación dió lectura el señor secretario de una moción presentada por el segundo teniente alcalde don Justino González, pidiendo el establecimiento de la cabeza de Ayuntamiento en Venta de Baños.

Dicha moción, defendida por su autor, fué puesta a votación en medio de la expectación de los vecinos que asistían al acto, obteniéndose el resultado de nueve votos en pro y cuatro en contra.

No faltó quien al ver este resultado profirió amenazas. Claro que hubo la natural réplica, y por unos momentos el barullo fué grande.

Pero no pasó de ser una nubecilla ténue que no llegó a desvirtuar la importancia de la sesión del "19 de julio" que bien puede calificarse de "histórica" para Venta de Baños.

Los subterráneos de la estación

Frecuentemente se presencia en los pasos subterráneos de los andenes, que por ignorantes o mal intencionados se convierten en urinarios, con lo que además del efecto deplorable del viajero que transita, se observa el hedor insoportable.

Rogamos a la Compañía, que no escatime gastos mayores, en bien del público, ordene la colocación de unos avisos, prohibiendo hacer aguas menores en esos lugares.

Villada

Detenido

Como autor del hurto de una bicicleta propiedad del vecino de Villarramiel, Lorenzo Guerra, en ocasión en que la máquina se hallaba depositada junto a un establecimiento de la Plaza Mayor de esta villa, ha sido detenido y entregado a la disposición del juzgado correspondiente en el pueblo de su residencia, el vecino de Joarúa (León), Eusebio Francés Rodríguez, de 19 años.

La detención fué practicada por la Guardia civil de este pueblo.

LEA USTED "EL DIARIO"

Registro civil

Nacimientos

Carmen Unamuno Adarraga, hija de Fernando y Mercedes, V. Calderón, 5.
José Luis Condés Castellana, hijo de Juan José y Crisanta, Colón, 53.

Vida religiosa

Asociación de Santa Rita de Casia

Celebrará sus cultos mensuales el 22 de los corrientes, con misa a las ocho de la mañana y ejercicio con exposición de S. D. M. a las siete de la tarde, en la iglesia conventual de las RR. MM. Agustinas Recoletas.

Se aplicarán por la intención de una devota de la Santa.

FABR. CA DE HABILINAS
"LA CONSUELO"
Dionisio de Hoyos
PALENCIA
Para cavar y extraer tierras de varios cauces, necesitan obreros y chicos de 13 a 14 años tiempo varias semanas.
Jornales que han de ganar por ocho horas de trabajo.
Obreros 6 pesetas
Chicos 3 id.

Los artículos buenos y de gusto resisten siempre mejor al tiempo y a la moda. Martín ha conquistado su público con sombreros, camisas, corbatas, ropa interior, etc., etc., de insuperable calidad y del mejor chic, por eso Paencia y su provincia le distinguen tan extraordinariamente.

Sombrerería y Camisería fina.
Casa Martín, Mayor, 78.

Encargue sus impresos en los talleres de EL DIARIO

La jornada de ayer en Palencia

Los morados derrotan a la selección vallisoletana

FUTBOL
Selección Vallisoletana, 1. C. Deportivo Palencia, 3

Si no ponemos en la cuenta los incidentes pequeños, pero no por esto menos lamentables, ocurridos en la última mitad del segundo tiempo, bien podemos asegurar que el partido celebrado ayer tarde en el campo de Monedero, fué uno de los más bonitos, más interesantes y mejor jugados, de la temporada actual.

La primera parte del encuentro se desarrolló con la normalidad deportiva que siempre lleva consigo un exacto equilibrio de fuerzas; los dos equipos contentándose guardándose las consideraciones lógicas en un partido amistoso, pusieron en el juego su mayor entusiasmo, su noble actitud, su peculiar técnica, empuje enérgico de gran potencialidad y en la práctica todas estas circunstancias dieron como resultado un juego bonito, emocionante, revelador de las excelencias y atractivos del buen fútbol.

Se notaba en los vallisoletanos el vehemente deseo de encontrar un honroso desquite a las dos derrotas sufridas con anterioridad en nuestro campo de juego y se veía en los morados un espíritu elevado para sostener el pabellón de sus colores y club a la gran altura que consiguieron colocarle, por dos veces, en noble lucha con fuertes selecciones de jugadores de la vecina capital.

Unos y otros se lanzaron a una competición plena de entusiasmos, pero preciso es reconocer que, tomando la iniciativa los vallisoletanos, el encuentro fué presentando un aspecto de dureza, salpicada con ciertas incorrecciones, a medida que el partido avanzaba en su desarrollo.

Vino el segundo tiempo y nada tendríamos que criticar, ni desaprobar, si toda la parte se hubiera desarrollado como al principio. Se jugó a gran tren, en los primeros momentos, más después y sin duda porque los jugadores del bando rojo no se resignaban a perder, apareció el juego sucio, con toda su gama de encontronazos, zancadillas, entradas antirreglamentarias, acometidas y olantas y desplantes ante el público que exteriorizaba su disgusto por el giro dado de los vallisoletanos a su actuación, impropia del buen deporte.

Hubo momentos en que la indignación del público estaba hasta cierto punto justificada y ellos fueron aquella entrada ilegal y violentísima para nuestro derecha Fuentes; aquella zancadilla que lesionó e hizo rodar por el suelo a nuestro defensa Pazos; aquel golpe en la espinita a nuestro delantero Temes y sobre todo aquella acometida irracunda de dos vallisoletanos a nuestro medio ala Hoyos, que durante algunos instantes tuvo su cuello entre las manos de uno de los jugadores rojos, mientras otro amenazaba agredirle a puñetazos. Los dos hermanos Pombo fueron los autores de esta hazaña que pudo costarles un serio disgusto si el público no hubiera adoptado una actitud de corrección digna de aplauso.

Y todo esto ocurrió desde la mitad del segundo tiempo, cuando los seleccionados vallisoletanos se dieron cuenta de que su derrota, en noble lucha, era inevitable.

De no haber adoptado esta actitud irracunda, los elogios merecidísimos por cierto, hubiéramos tenido para el equipo visitante, que derrotado o vencedor se hubiera acreditado como uno de los más potentes de la región, que las derrotas, en noble juego, son siempre más honoríficas que los triunfos alcanzados con marrullerías y violencias antirreglamentarias y contrarias al buen deporte.

Nuestros moraditos tuvieron una tarde como pocas. No se arredraron ante la reconocida fama de los jugadores que tenían enfrente; no se amilanaron ante la potencialidad que sus adversarios mostraron desde el comienzo del partido y no les acobardó aquella actitud de dureza y violencia empleada por el bando rojo al final del encuentro.

Se veían ante jugadores fogueados ante toda clase de batallas futbolísticas, adiestrados en luchas fuertes y encarnizadas de campeonato, pero sobre todo esto se imponía su entusiasmo, su interés, su honrilla deportiva.

Bravo, muchachos, fuisteis unos heroes. Así se juega y así se alcanzan los más altos puestos con nobleza y entusiasmo.
Nuestro aplauso sincero.

tusiasta, para Echevarría; Rojo, Pazos; Hoyos, Carlón, Cea I; Joselin, Fuentes, Poza, Temes, Vega, que formaban ayer la alineación de nuestro equipo morado y que se enfrentaron con las siguientes líneas de Selección Vallisoletana:
García; Veal, Moratinos; Viti, Chacartegui; Herrero; Pelucho, Chuchi, Pombo, Grande, Cimiano.

El buen observador podrá notar que la selección estaba formada a base de los siete jugadores más apreciados en el Real Valladolid y que los cuatro restantes son los de más fama en la Deportiva Española de la vecina capital. Se trataba por tanto de una verdadera selección de lo mejorcito que existe en Valladolid, no era grano de anís para nuestros equipistas obtener el triunfo que consiguieron.

Nuestros jugadores, en conjunto, nos gustaron mucho, pero especializando diremos que lo mejor, fué la línea media que estuvo toda la tarde insuperable; la defensa fué la de siempre, que Rojo y Pazos valen mucho y su actuación es siempre buena; la línea delantera cumplió como buena y Echevarría en las intervenciones que tuvo resultó afortunado, tranquilo y oportunisto.

Ciclismo

PALENCIA EN LA VUELTA AL PAIS VASCO?

Al fin la pasión ciclista del Club Deportivo Palencia, se ha decidido a salir a la palestra. El próximo domingo, día 27 del corriente, se celebrará una gran magnífica carrera provincial sobre un recorrido de 150 kilómetros, que comprenderá los pueblos de Santa Cecilia, Cevico de la Torre, Castriello de Onielo, Baltanás, Tabanera, Villahán de Palenzuela, Quintanilla del Puente, Cordovilla la Real, Torquemada, La Granjilla, Amusco, Monzón, Husillos y Palencia.

Por noticias que tenemos, los premios que se adjudicarán son muy importantes y dado el lapsus de tiempo transcurrido sin estas competiciones tan interesantes, es de suponer serán muy del agrado de los chicos del "mundillo ciclista" que ya están impacientes por estirar sus músculos.

Esta competición regional tendrá además un aliciente que necesariamente ha de darle un realce inesperado.

Los directivos del Deportivo no saben hacer las cosas a medias, y por conducto fidedigno estamos enterados que se estudia el medio de mandar una representación de nuestra capital a la gran "tour" organizada por el periódico bilbaíno "Excelsior."

¡Ahí es nada! Los corredores palentinos en la vuelta al país vasco.

Aun cuando sabemos el resultado de las pruebas efectuadas entre los routiers afiliados al Club, no estamos aún autorizados para dar otras noticias que las expuestas.

Puede únicamente agregarse que en principio se acordó la asistencia a dicha prueba bilbaína y que la solución definitiva quedó sólo pendiente del rendimiento que pudieran dar los corredores, sobre un terreno duro y lo más aproximado a la penosa ruta de la carrera bilbaína, y como estas pruebas no han podido ser más eficientes, suponemos acuerde definitivamente y que en vez de mandar uno solo que necesariamente había de encontrarse en manifiesta inferioridad con los otros participantes, se seleccione por lo menos una pareja que sería además fuera convenientemente agrupada a los otros participantes de la región.

Después de habernos impuesto definitivamente en foot-ball, consiguiendo rotundas y definitivas victorias sobre equipos muchísimo más potentes que el nuestro "por lo menos sobre el papel", sólo nos resta saber han conseguido los bravos muchachos del maillot morado entrar en la meta disputando al sprint final una victoria a los "ases" europeos para acreditar a nuestros directivos como los más inteligentes y entusiastas del deporte español.

Definitivamente el morado sube y el día menos pensado estoy viendo llover sobre nuestra capital una serie de contratos y proposiciones en blanco con buena cantidad de dólares para deportistas y directores.

Menos mal que estamos seguros del palentinitismo de unos y otros y no tememos se alucinen por el oro, pues de lo contrario sería cosa de echarse a temblar.

Oportunamente daremos a nuestros lectores cuantas noticias podamos recoger sobre estos extremos que tanto le interesan.

Si especificamos más, diremos que los ases de ayer fueron Hoyos, Fuentes, Carlón, Cea I y Vega.

Los tantos marcados durante la tarde se ejecutaron en la forma siguiente:

El primer número que apareció en el marcador, fué a favor de los rojos visitantes.

A los pocos minutos del primer tiempo y tras de arrancadas alternas de uno y otro equipo, avanza el Valladolid con irreprochable técnica puesta en juego por Cimiano y los dos Pombos; Chuchi pasa a Grande, éste entrega la pelota a Chomín quien de fuerte chut bate a Echevarría (Aplausos).

Vino después un peloteo insulso en el centro del campo y tras de unos momentos de presión del Valladolid, hace Palencia una arrancada que llevan Joselin y Fuentes; cerca de la meta, Fuentes pasa a Temes y éste, de un chut raso y angulado, introduce el balón en la red vallisoletana, consiguiendo así el empate a uno con que terminó el primer tiempo del partido.

El juego en esta primera parte fué muy limpio y noble, habiéndose tirado durante ella dos corners contra Valladolid y uno contra Palencia.

Como nota saliente consignaremos que el árbitro, señor Serrano, perdonó a los vallisoletanos un penalty clarísimo por descarada metidura de mano, en el área fatal, de uno de los defensas vallisoletanos.

En el segundo tiempo, se jugó desde el principio a gran tren y con una rapidez por parte de los dos bandos, verdaderamente prodigiosa. Hubo avances alternos y chuts magníficos de una y otra parte, que se malograron por altura o desvío insignificantes. La emoción fué enorme en los veinte primeros minutos de juego. El público se encontraba en constante tensión de nervios. Fueron unos momentos preciosos que el público ovacionaba con insistencia.

En un instante de peligro la intervención de Rojo libró a Palencia de un gol que parecía inevitable. La ovación se oyó en Grijota. Tras de esto se hace Vega con la pelota, avanza y cede a Joselin en pase verdaderamente fantástico, Joselin centra y Temes remata un gol de bandera, que según nos dijo después, había brindado a su novia. (Ovación indescriptible).

Viene luego insistente presión de Valladolid y un enorme lío ante la portería palentina, que despejado por los defensas trae como consecuencia un avance de Palencia a gran rapidez malogrado en chut alto, por Poza.

Vuelve la presión del Valladolid, obligándose a Echevarría a hacer una bonita salida, de gran precisión, que evita un tanto casi seguro. Pazos, chuta fuerte de volea; sin parar chuta fuerte Carlón, y sin parar también, arrea Temes un zambombazo que se convierte en gol sin que el portero del Valladolid se dé cuenta exacta de cómo ha entrado el balón en la red. (Ovación).

Y después de este gol tan espectacular, vinieron los incidentes iniciados por las violencias de los vallisoletanos, que demostraron no saber perder con paciencia y resignación. El árbitro se vió precisado a expulsar del campo a Chuchi Pombo, que desobediendo, no se retiró. Tuvo que amonestar repetidamente a la mayor parte de los equipiers visitantes y por el incidente que ya dejamos anotado al principio, fué expulsado del field nuestro medio ala Hoyos, a pesar de que estuvo a punto de perecer por asfixia a manos de los hermanos Pombo. Entre las protestas del público ante la airada actitud de los seleccionados vallisoletanos, poco después terminaba el encuentro con un tanto del Valladolid contra tres a favor del Palencia.

Lástima de final tan accidentado para un partido tan bonito.

METODO ASUERO
Tratamiento del reumatismo, algias (dolores), etc.
Tomás del Mazo Andrés
Consulta diaria de 12 a 2 y de 6 a 7, Económica los sábados.
Mayor Pral., 139 y 141 (Pasaderas).—Palencia

SE VENDE automóvil marca "Auburn", conducción interior, 7 plazas, 22 HP. 6 cilindros. Informes Nazario Torres, en Becerril de Campos (Palencia)

LEA USTED "EL DIARIO"

Arrollada por un automóvil
Ayer próximamente a las doce y en momento que circulaba, con velocidad moderada, por la Avenida de Manuel Rivera, frente a la Huerta de Guadian, el automóvil número 863 de la matrícula de Valladolid, conducido por D. Vitor Santacruz, practicante residente en nuestra capital, dos niñas de corta edad intentaron cruzar la carretera desde el Paseo del Salón, siendo uno de ellas, llamada Valentina Orbaneja, de seis años, alcanzada por el coche.

La pericia del conductor, que al quedar parada la referida niña, asustada en el centro de la carretera, dió un fuerte frenazo, virando repentinamente, evitó que el accidente tuviese graves consecuencias.

Sin embargo la chiquilla recibió un fuerte golpe con la aleta delantera derecha, que la derribó a tierra, por lo que resultó con algunas lesiones.

En otro coche que pasó por el lugar del suceso, fué trasladada la niña herida a la Sala de Socorro, acompañada del señor Santacruz, quien en unión del personal de servicio en el mencionado establecimiento, procedió a practicarla la primera cura.

La niña Valentina Orbaneja presentaba diversas erosiones en las regiones frontal, malar y nasal y una herida en el dorso del pie derecho, lesiones que fueron calificadas como de pronóstico reservado.

El señor Santacruz, después de haber asistido a la chiquilla herida, se presentó en la Comisaría de Vigilancia, dando cuenta del accidente.

Del suceso se ha dado parte al Juzgado de Instrucción.

Dos reyertas
Anoche, por cuestiones particulares y cuando se encontraba en la Plaza del Mercado, se agredieron mutuamente los jóvenes residentes en esta población Eloy Cuesta Ibañoz, de 25 años, y Angel Vigeriego González, de 27, dando lugar a un fuerte escándalo, en el que intervino el sereno municipal del distrito.

Los contendientes fueron detenidos y han sido entregados a la disposición del Juzgado municipal.

También anoche y por asuntos particulares promovieron reyerta en la calle Mayor Principal, dando lugar al consiguiente escándalo, los vecinos de esta población Remigio Gómez de la Calle, de 47 años, y Emilio Herrero Sardar, de 21.

Intervino en la reyerta una pareja de Seguridad que detuvo a los adversarios, quienes han sido puestos a la disposición del Juzgado municipal.

Viajaba sin billete
En la madrugada de hoy y al llegar a nuestra estación férrea el tren correo de Madrid para Galicia, fué entregado a la policía, por el interventor del convoy, el muchacho de 12 años Ramón Lloves Laho, natural de Toen (Orense) que viajaba desde Madrid sin billete.

El muchacho ha declarado que encontrándose en Madrid en unión de algunos paisanos suyos que se dedicaban a segar, cayó enfermo ingresando en el Hospital del Rey.

Algo repuesto de su enfermedad, ayer fué acompañado por un empleado del Hospital hasta la estación del Norte, y colocado sin billete en uno de los coches del tren correo en que fué detenido por el interventor.

Por disposición del gobernador civil de nuestra provincia se le ha abonado el billete de ferrocarril, enviándole al pueblo de su residencia.

Un agresivo
A requerimiento de la vecina de esta ciudad Abundia Pastor Hernández, domiciliada en la calle de San Bernardo, número 16, fué anoche detenido y conducido a la Comisaría de Vigilancia por el sereno municipal del distrito, un individuo llamado Pablo Senque Arias, de 51 años, residente en esta capital.

Dicho sujeto frecuentaba el portal de la casa en que vive Abundia y al llamarle ésta la atención, se sintió agresivo, amenazándola de muerte con una navaja de grandes dimensiones.

El detenido ha sido entregado a la disposición del Juzgado de Instrucción.

Novios divertidos.
Maximino Relea Antón, de 25 años, y Felisa Méndez Rodríguez,

de 30, ésta última domiciliada con su madre en la calle del Obispo Lozano, número 6, sostenían relaciones amorosas desde hace algún tiempo, pero la monotonía en que sus amores se deslizaban pesaba demasiado sobre su espíritu y de mutuo acuerdo determinaron buscar un medio para pasar unos días en buen vivir.

Al efecto, Felisa sustrajo de un baúl a su madre un billete del Banco de España, de 100 pesetas, papel moneda que entregó a su novio, para que éste, como los hombres, abonase el gasto que habían de hacer en pleno disfrute de sus expansiones y alegrías.

En refrescos y meriendas, se gastaron los "tortolitos" las pesetas sustraídas a la madre de Felisa, pero la futura suegra no se conformó con lo realizado por la feliz pareja y denunció el hecho a la policía.

Detenidos los novios, han sido entregados a la disposición del Juzgado de Instrucción en unión de 023 que como resto de las cien pesetas hurtadas se le ocuparon a Maximino.

Sala de Socorro
El personal facultativo de servicio en este establecimiento benéfico ha prestado asistencia médica a los siguientes lesionados de carácter leve:
Benito Mena, de 25 años, que sufre una picadura de insecto en el dedo pulgar de la mano derecha.
Luis Cuesta, de 25 años, que padecía los efectos de intenso ataque de alcoholismo agudo.

LEA USTED "EL DIARIO"

Letras de luto

En Añosa ha fallecido confortada con los auxilios de la religión cristiana la virtuosa y respetable señora doña Emilia Díez de Santiago, habiendo producido su muerte general sentimiento entre aquel vecindario, donde era muy estimada.

Reciban su hermana política, sobrinos, sobrinos políticos y demás distinguida familia la expresión de nuestro sincero pésame por la desgracia que en estos momentos les aflige.

El tiempo que hace

Barómetro
A las dieciocho de ayer, 697
A las ocho de hoy, 699
Temperaturas
Máxima de ayer, 20
Mínima de hoy, 14
Dirección del viento
A las dieciocho de ayer,
A las ocho de hoy,
Lluvia, 37

LAMPARAS "PHILIPS" para alumbrado. Se sirven fuera de la capital. La Filarmónica, Mayor Pral., 69 Palencia.

PINTURA-ROTULACION
Lo más nuevo y a precios económicos. Dirijase usted a Martín Sánchez Calzada, calle de Bondad, 5, Palencia.

La becerrada del día de Santiago

Hay gran expectación por presenciarse la corrida organizada por los dependientes de comercio para el día de Santiago.

El principal aliciente de esta misma estriba en poder comprobar la actuación del nuevo diestro palentino Julio Chico, del que nos dicen cuantos le han visto llevar dentro un gran torero.

Los cinco bichos que se lidiarán pertenecen a la acreditada ganadería del Espinar y según nos comunican son de excelente estampa.

Esperamos por lo tanto que gran tarde en el "coso" palentino y un éxito económico, para tan simpática agrupación.

E. GONZALEZ RUBIO
DENTISTA
CONDE DE GARAY, NUM. 11 PALENCIA
(FRENTE AL BANCO DE ESPAÑA)
Consulta en Astudillo los domingos

C. DOMINGUEZ CARTON
Especialista en análisis clínicos, SANGRE, INFECCIONES y TRICION. Laboratorio de análisis de sangre, orina, jugo gástrico, etc., montado con los mayores adelantos modernos. Consulta de día a una y de tres a cinco. Calle de la Pasión, 1 y 3, principio VALLADOLID

Se desbocan dos caballos y arrastran un trillo

SALAMANCA. En la dehesa de La Lurda, del término municipal de Garchernández, ha ocurrido un lamentable suceso, cuando se encontraban dedicados a las faenas del campo, varias personas en una era. Dos caballos, se espantaron sin que se supieran las causas, emprendiendo una vertiginosa carrera. José Guerrero que iba montado en dicho trillo fué despedido violentamente, resultando con diversas contusiones. Los animales, en su huida, atropellaron a los niños Juan Sánchez Carrasco, de cuatro años de edad, y a Isidoro Flores Crespo, de tres. Matilde Rodríguez Jiménez, que prestaba sus servicios en la finca de los que son arrendatarios los hermanos Francisco, Germán y Vicente Gómez Flores, intentó detener a los caballos, para evitar el atropello de los niños, siendo también arrollada. Por fin los animales pudieron ser reducidos, sin causar más desgracias. El médico, don Eloy Herrero Gascón, prestó los primeros auxilios a los heridos, apreciando al niño Juan, un traumatismo en la región temporal y dos en la frontal, cubriendo el párpado superior derecho, y al segundo, una herida en la región parietal izquierda con desgarre, de unos seis centímetros de longitud por tres de profundidad, contusión en la misma región y con probable fractura del brazo derecho, de pronóstico grave. Matilde fué curada de magullamientos en diferentes partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

La situación de las huelgas en toda España

DEL GOBIERNO CIVIL. Telegramas. Ministro Gobernación a gobernador civil. Circular número 60. "Noticias provincias acusan novedades siguientes: Huelga Alquífe, Granada, sigue lo mismo. Huelva, continúan gestiones solución huelga Ayamonte. Murcia, estacionadas huelgas hiladores Aguilas. Navarra, sigue pacífica huelga Vera Bidasoa. Sevilla, planteada huelga obreros agrícolas sociedad "El Porvenir". de Marchena, motivo petición aumento jornales, y por igual causa los de la fábrica Brenes. Tarragona, huelga ladrilleros Reus sigue igual estado. Valladolid, tiende disminuir huelga Casasola. Vizcaya, igual estado huelga Orduña". Ministro Gobernación a gobernador civil. Circular número 61. "Las noticias provincias acusan las novedades siguientes: Granada, huelga Alquífe sigue en igual estado. Huelva, en Ayamonte continúa trabajándose normalmente, estando poder patronos bases obreros. Murcia, huelga hiladores Aguilas en el mismo estado de estacionamiento. Pamplona continúa pacíficamente huelga Vera Bidasoa. Oviedo declaráronse huelga obreros minas Solvay, Mosquitera y Rosellón. Sevilla, obreros fábrica escobas Brenes continúan en huelga pacífica, así como la de obreros agrícolas de Marchena. Tarragona, sigue en igual estado huelga ladrilleros Reus".

El mercado de Barcelona muestra animación

El mercado sigue proveyéndose un tanto. Hoy se cotizaron: Almazán, a 46; Montblanch y Lérida, a 48'50; Balaguer (facturación para fines del mes de agosto), a 47'75; Bellpuig, a 48'25; Caspe, superior, a 51; Cinco Villas, según muestra, a 52'50; Zaragoza, a 53. Todo por pesetas los 100 kilos, sobre vagón en procedencia. También se ha operado con trigos de Vinaroz a 48'50 pesetas los cien kilos, mercancía sobre estación Barcelona. Los trigos de la comarca del Vallés hallan dificultades para venderlos a los precios de hasta aquí. El maíz va subiendo de precio: el plata disponible, nuevo, se vendió hoy a 52; el añejo, a 40; el Besarabia, a 48. Todo por pesetas los cien kilos, sobre carro muelle. Llegaron hoy: Por la estación del Norte, nueve vagones de trigo, seis de harina y tres de centeno. Por la M. Z. A., 13 vagones de trigo, cinco de harina, uno de avena, tres de cebada y uno de habas.

Contesta a una encuesta el Sr. Alcalá Zamora

EL ACTUAL MOMENTO POLITICO. Ciudad Real.—El señor Alcalá Zamora, contestando a la encuesta del "Pueblo Manchego" sobre el actual momento político ha dicho que España no es esencialmente monárquica. Los intereses creados acostumbrados a buscar en la corona la fuente del poder público, pretenden hacer creer lo contrario por que les conviene. Agregó que para creer que el actual Gobierno irá a las elecciones solo hay un motivo paradójico: El de confiar el intento al Ministerio menos indicado para ello, o sea al que presentaría un Parlamento caótico. Quizá con ello se persiga demostrar que este es imposible en España. El momento actual es de Dictadura mal disimulada, en constante retroceso. Es también de crisis en partidos tradicionalmente constitucionales, que tienen que optar entre imponer a sus prohombres nuevas tendencias constituyentes o republicanas, o seguir las apartándose de ellas".

Santander recibe con entusiasmo al Rey

Santander.—Ayer mañana, a las nueve y media, ha llegado a esta capital, procedente de Inglaterra, S. M. el Rey. Le acompañaban el ministro de Estado, duque de Alba, y los jefes de Palacio, señores duque de Miranda y conde de Maceda. Desde mucho antes de que anunciase que estaba a la vista el trasatlántico "Arlanza", en que hacía el viaje el Soberano, comenzó a presentar la bahía un aspecto muy pintoresco, pues todas las embarcaciones aparecían engalanadas y empavesadas. Tan pronto como el vigía izó la bandera de buque a la vista, todas las embarcaciones salieron al encuentro del "Arlanza" para darle escolta hasta el puerto. No fueron sólo los vaporcitos, lanchas y balanderos de este puerto, sino también las flotillas de barcos pesqueros de Laredo y Santoña, que se unieron a los de aquí, los que salieron fuera del puerto, todos enarbolando la bandera española a popa y empavesado el resto del buque. El Club Náutico estaba también adornado para recibir a Su Majestad, que había anunciado desembarcaría en su muelle. A este sitio empezaron a acudir las autoridades locales, provinciales y regionales de todos los órdenes para dar la bienvenida al Soberano. Casi todos los edificios de la ciudad aparecían también engalanados y con colgaduras. El vecindario en su totalidad estaba en las calles, que desde primeras horas de la mañana presentaban aspecto de gran animación. Cuando el "Arlanza" enfocó la entrada del puerto todos los barcos hicieron sonar sus sirenas, en tanto las baterías disparaban las salvas de ordenanza. En este instante el aspecto de la bahía era imponente. El Monarca venía en la toldilla del buque, con sus acompañantes, y vestía uniforme de diario de almirante. Desembarcó en la gasolinera del Club Náutico, en donde fué recibido con una atronadora salva de aplausos y vítores. Después de saludar el Rey a las personalidades que le esperaban, subió a un coche descubierto en que se dirigió al Palacio de la Magdalena. Durante el trayecto fué ovacionado el Monarca con gran entusiasmo.

Quería matar incluso a su mujer en Octubre

Riñeron en Gijón, en un establecimiento de bebidas, saliendo desafiados a la calle, los cuñados Nicanor Blanco Zapico y Benjamín Fernández Hervia. Se dirigieron a la carretera de Oviedo, y allí Benjamín sacó un revólver e hizo cuatro disparos contra su cuñado, matándole; pero como viera que no acababa de caer al suelo, lo remató con una navaja. Después se dirigió a su casa de Añaños y, cogiendo una escopeta, fué a casa de su suegro, disparándole un tiro y causándole una herida en la cara. Seguidamente se dirigió al domicilio del capataz del ferrocarril de Langreo, José Rodríguez Junquera, haciendo un disparo contra la ventana, y al salir el capataz a la puerta le hizo otro disparo, causándole una herida en el brazo. El agresor, que se encontraba herido por la misma navaja con que remató a su cuñado, se presentó voluntariamente a la Guardia civil, diciendo que lo hacía por no desangrarse. Confesó cínicamente su crimen y confesó que tenía en cartera a otras dos personas más para matarlas. Fué puesto a disposición del juzgado y hoy ingresó en la cárcel. Hoy se encontraba el herido José Suárez, suegro de Benjamín, un poco peor, y se cree que habrá necesidad de amputarle el brazo herido. Gijón.—Parece que Benjamín Fernández Hervia, que mató a su cuñado, Nicanor Blanco, y agredió a su suegro, Joaquín Suárez, y al capataz de la estación de Aboño, está perturbado. Abriega propósitos de matar a todos sus familiares por creer que le querían llevar a un hospital para que se muriese allí y por dudar de la fidelidad de su esposa. Quería matar incluso a su mujer en octubre, después de que ésta diese a luz, pues no le quería hacer antes, según su propia confesión, por entender que la criatura que aquélla llevaba en el vientre no era culpable de nada. También ha manifestado que tenía ánimos para esperar hasta aquella fecha; pero que ayer su cuñado le vino a estropear sus propósitos al encontrarle, y que se vió precisado a darle muerte, y una vez hecho esto ya quiso completar sus deseos. Añadió que no había quedado satisfecho de todo por no haber matado a todas las personas a quienes pensaba quitar la vida.

La Cultural Leonesa derrota al Español

León.—En el partido de fútbol jugado ayer en esta capital, el equipo local consiguió un resonante triunfo, derrotando por dos a uno al magnífico conjunto catalán. Ni la técnica del internacional Padrón, ayudado eficazmente por los también jugadores del "team" nacional Ventolrá y Bosch, ni la incommensurable labor de Zamora en el marco, pudieron evitar que el balón entrara por dos veces en la red defendida por el gran portero. El entusiasmo de los leoneses, que en todo momento jugaron con un gran acierto y enorme voluntad, no sólo equilibró la desigualdad de fuerzas, sino que supo fabricar una victoria que por la calidad de sus contrarios es doblemente meritoria.

Prensas para vino y aceite. Vd. catalogo gratis. MARRODAN Y REZOLA. Apdo. 7. LOGROÑO

Yagües García OCULISTA. Del Instituto Oftálmico. CONSULTA DIARIA DE 10 A 1. Gratuita para los pobres de 4 a 6 Mayor Pral., 64, 1. PALENCIA

El bombo de la fortuna

Table with 3 columns: Números, Poblaciones, Premios. Lists winning numbers and prizes for various cities like Madrid, Granada, Barcelona, etc.

De España y del Extranjero

LOS FENICIOS Y CARTAGINESES, PASARON POR EL BRASIL. Comunican de Rio Janeiro, que ha llegado el naturalista portugués Alfredo Anjos, quien asegura haber encontrado inscripciones que prueban la estancia de cartagineses y fenicios en aquellas florestas. LOS AYUNTAMIENTOS DE LA DICTADURA. San Sebastián.—Se ha reunido el pleno municipal para tratar de la compra del balneario "Perla del Océano" por el ayuntamiento de la Dictadura, contra lo que se hacen importantes cargos. CONFERENCIA SUSPENDIDA. Barcelona.—Por orden gubernativa ha sido suspendida la conferencia política que se proponía dar en Olot don José Suñol. LA LIBERACION DE LOS TERRITORIOS DE RENANIA. Colonia.—El comité regional del partido socialista, ha prohibido a sus miembros tomar parte de los últimos territorios ocupados, organizados para conmemorar la retirada de las tropas aliadas, a fin de evitar todo contacto con la organización del "Casco de Acero".

OTROS DETALLES

Cuando el trasatlántico inglés "Arlanza" fué anunciado por el semáforo por medio de bombas, embarcó la Banda provincial de música en un remolcador. En los gángüles "San Emeterio" y "Astillero" embarcaron representaciones de pescaderas, cigarrerías, modistas y betunerías, que zarparon del embarcadero a las ocho y media de la mañana. A ambos lados del Real Club Náutico se habían instalado unas pérgolas, reservadas para invitadas y representaciones de entidades y corporaciones; en las inmediaciones del desembarcadero se colocó la Banda Municipal, en unión de la Coral de Santander. El itinerario seguido por S. M. el Rey fué por la carretera marítima, Molnedo, Juan de la Cosa y Avenida de la Reina Victoria. Toda la carretera, a derecha e izquierda, estaba ocupada por automóviles, que formaban calle para que pasase el coche que conducía a Su Majestad, los cuales, a medida que éste pasaba, se iban uniendo a la comitiva formando caravana, y sus ocupantes dejaron tarjeta en el Palacio de la Magdalena.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Cotizaciones oficiales de la sesión de hoy 21 de Julio de 1930, facilitada por el BANCO URQUIJO VASCONGADO. Lists various financial instruments and their values.

DE UNA LAPIDA

Málaga.—Esta mañana ha sido descubierta una lápida, que da el nombre de Córdoba a una calle de esta capital. INAUGURACION. DE UN AERODROMO. Hoy ha sido inaugurado con toda solemnidad el nuevo campo de aterrizaje construido en la carretera de Canfranc, donde como se sabe tomarán tierra las avionetas que hacen el raid de la vuelta a Europa. FIESTA COLOMBOLIVA. Valladolid.—Con gran solemnidad y ante numerosísimo público, se ha celebrado la suelta de 2.000 palomas, organizada por la Sociedad de ex combatientes de Lieja. EL VERANEO. DE LOS POLITICOS. San Sebastián.—Han llegado a esta capital, procedentes de Madrid, el ministro de la Gobernación general Marzo y el jefe del partido liberal, conde de Romanones. En la estación fueron saludados por las autoridades y numerosos amigos. CIRCUITO DE LA CASTREJANA. Bilbao.—En la carrera de autos y motos celebrada ayer resultó vencedor el conductor Vicente Moure. RUMOR DESMENTIDO. El ministro de Instrucción Pública, Sr. Tormo, conversando con los periodistas desmintió el rumor por el que se aseguraba que el Gobierno se mostraba contrario al desfile anunciado por los legionarios para el día 25 del actual. EL CRANEO DESTROZADO. La Coruña.—En la parroquia de Ciérvana, Ayuntamiento de El Ferrol, el obrero Alfonso Mosquera fué alcanzado por una piedra desprendida de un muro en construcción, resultando con el cráneo destrozado. UNA AGUJA EN EL CORAZON. Almería.—En la Casa de Socorro han operado al niño de once años, José Amate Guirado, quien jugando con otro niño en el barrio de Regocijos, se clavó una aguja de costura en el corazón. Después de operado y en estado relativamente satisfactorio, ingresó en el Hospital. DETENIDOS AL DESEMBARCAR. Palma de Mallorca.—Han sido detenidos en el momento de desembarcar una joven y un joven catalanes, de diez y ocho y diez y seis años, que se habían escapado de sus respectivas casas de Barcelona. Han sido reembarcados.

Prim ORTOPÉDICO en PALENCIA. Este reputado Ortopédico de Madrid (licenciado, 33), al objeto de que sus métodos ortopédicos como ven su valor científico, se celebrará en PALENCIA el día 26 de Julio, (de 9 a 2) en el Central Hotel, a cuantos necesite: Piernas y brazos artificiales. Ultimos modelos perfeccionados con tendones compensadores. Poseen todos los movimientos como una natural. CURSES ORTOPÉDICOS para mal de codo y para corregir desviaciones de la columna vertebral. Aparatos de marcha en la PARALISIS INFANTIL y de inmovilización en los TUMORES BLANCOS y todas las articulaciones, así como para corregir PIE-NAY y PIES TORCIDOS. FAJAS ABDOMINALES para vómitos voluminosos, estómago caliente, distendiado, fatigado, etc.

HERNIADO. El abandono continuo de su HERNIA, significa tanto como exponerle en el momento menos esperado de su vida a una atroz estrangulación herniaria. Sin amparo científico que la proteja, puede, en un esfuerzo excesivo, en un exceso de tos, en un movimiento brusco, sobrevenir la estrangulación y la muerte. Proteja su vida.—Cuide su salud.—Interésese por el científico. Cojín herniario Prim y pondrá fin a sus preocupaciones, siendo como un seguro de vida sobre su existencia en peligro constante. En Valladolid, el día 22 (de 9 a 4), en el Hotel Inglaterra.

CENTRO DE BELLEZA. Peluquería de señoras. Nicolás Alario González. Ondulación Permanente.—Ondulación al agua y depilación de cejas.—Tintes. GABINETE INDEPENDIENTE MAYOR PRAL., 73. TELEFONO, 176. PALENCIA.

SE VENDE Aventadora de Aranzabal y Ajuria, perfecto estado. Para tratar en Capillas, Señor Ramos.

Ideal Bar Palentino. Grandes conciertos diarios a las 2 1/2, 8 y 10 1/2. A cargo del notable violinista palentino MAGNÉRICO MÉRIDA y del eminente pianista JESÚS ARROYUELO. Premio del Conservatorio Vizcaíno. ¡¡¡Éxito inmenso!!!

Banco de Ahorro y Construcción. En la mañana del sábado y ante el Notario de esta plaza, señor Alvarez Robles, quedó firmada la escritura de compra-venta a favor del BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION, de varias fincas rústicas situadas en términos municipales de Villamartin y Revilla de Campos, por valor de 22.255'60 pesetas, adquiridas por esta Cooperativa para su asociado número 25.743, don Germán Aguado Villalumbrales. La entrega oficial de estas fincas se efectuará en Villamartin el próximo día 25, quedando invitados por la presente todos los asociados y cuantas personas deseen presenciar dicha entrega, la que se efectuará a las diez de la mañana. El Delegado Provincial, Manuel González Díaz.

Encargue sus impresos en los Talleres de EL DIARIO PALENTINO

Lea nuestra página taurina de hoy. Información por teléfono.

Mata y vuelca. La Coruña.—El vecino de Carballó José Iglesias, de treinta años de edad, al atravesar la carretera fué arrollado por un auto, que le mató. Al querer el chofer evitar el atropello hizo un rápido viraje, a consecuencia del cual volcó, resultando heridas las tres personas que ocupaban el vehículo.

"LA EXPORTADORA", Almacén de Aguardientes, Licores y Jarabes Casa especial en Vermouth y Vinos Dulces (Ventas a precios de Fábricas) HIJO DE BALDOMERO FERNÁNDEZ Casado del Alisal, 24. PALENCIA. IMPORTANTISIMO.—Esta Casa advierte a todos sus clientes que trabaja completamente independiente de "La Madrileña" y que por lo tanto nada tiene que ver con dicha Casa Porras.

El Diario Palentino. LE INTERESA LEER. El Diario Palentino. Mata y vuelca. La Coruña.—El vecino de Carballó José Iglesias, de treinta años de edad, al atravesar la carretera fué arrollado por un auto, que le mató. Al querer el chofer evitar el atropello hizo un rápido viraje, a consecuencia del cual volcó, resultando heridas las tres personas que ocupaban el vehículo.

Encargue sus impresos en los Talleres de EL DIARIO PALENTINO

El Diario Palentino. PUBLICA NUMEROS DE CUATRO, SEIS Y OCHO GRANDES PAGINAS

Los deportes

Calendario de los partidos de la primera división
DE FOOT-BALL

Como ya saben nuestros lectores se está celebrando estos días la Asamblea nacional de fútbol, habiéndose tomado varios acuerdos de importancia general respecto a diversos asuntos; pero entre todos ellos, el que más directamente concierne a nuestro Club, es el referente a la proposición presentada por el señor Alvarez, delegado de la Cultural en que se solicita la disolución de la Federación Castellano-Leonesa, apoyándose en los atropellos, que según él ha sufrido el Club leonés de la regional.

El representante del Real Valladolid se opone a dicha pretensión, manifestando que los directivos leoneses fueron siempre los que envenenaron las cuestiones.

Se acordó nombrar un delegado de la Nacional, que realizará una investigación al objeto de comprobar las denuncias formuladas por el señor Alvarez y que se resuelva en consecuencia.

Caso de prosperar la pretensión del delegado de la Cultural, se disolvería la Federación Castellano-Leonesa, pasando el primero a formar parte de la asturiana y el Real Valladolid al Centro.

Esta solución que tanto parece agradar a los leoneses nos disgusta extraordinariamente a los palentinos por varias razones.

La primera, porque lamentaríamos extraordinariamente ver desaparecer de la competición futbolística a nuestra querida región para la cual tenemos todos nuestros amores y entusiasmos.

Segunda, por considerar una desatención hacia Castilla el probable acuerdo de la Nacional.

Tercera, por estimar hay muchas capitales en Castilla como Salamanca, Zamora y Burgos, que a juzgar por sus entusiasmos, no tardarían gran cosa en incorporarse al movimiento futbolístico actual y que con esta resolución quedarían desamparadas de todo apoyo oficial.

Cuarta, por tener que recorrer grandes distancias, toda vez que las competiciones en Torrelavega y Santander serían muy costosas para los "hinchas" del deportivo que se verían privados de ver a su "once" en tan interesantes partidos, al mismo tiempo que con los santanderinos y torrelaveguenses ocurriría una cosa parecida, ya que Palencia, caso de disolverse la Federación Castellano-Leonesa, pasaría a la región Cantábrica.

Oportunamente tendremos a nuestros lectores al corriente de lo que en definitiva se acuerde respecto de esta cuestión que tan directamente nos concierne.

Confederación de sociedades infantiles en Méjico

Ciudad de Méjico.—En el Norte de la República se ha formado la Confederación de Sociedades Infantiles de las escuelas públicas, con objeto de crear una campaña activa y permanente en pro de la pureza del idioma.

Con motivo del viaje que hizo a esta capital el Profesor Erasmo Díaz Medardo, la directiva de dicha Confederación le dió poder amplio para que hiciera las gestiones necesarias ante la Secretaría de Educación, con el objeto de que con su cooperación el esfuerzo de la Confederación se vea pronto satisfecho.

La Confederación de Sociedades Infantiles, persigue la idea de que desaparezcan de una vez las manías de algunos mejicanos, especialmente los que residen en la frontera de los Estados Unidos, de "anglizar" muchas palabras españolas, corrupción del idioma que la gente baja de Méjico emplea con cierto orgullo, como si trataran de demostrar sus conocimientos del idioma inglés cuando no lo poseen.

El Profesor Díaz Medardo solicitará de la Secretaría de Educación Pública que gire sus instrucciones a los profesores de todas las escuelas federales establecidas en las ciudades fronterizas a fin de que sustenten conferencias en pro de la pureza del idioma; que se facilite a la Confederación de Sociedades Infantiles la estación de radio difusora de la propia Secretaría, con igual objeto, así como que se autorice un pequeño subsidio para los gastos que demande la propaganda.

La idea ha sido acogida de buen grado por todos los periódicos de la capital, quienes voluntariamente se han prestado a ayudar en su labor tanto al Profesor Díaz Medardo, como a la Confederación de Sociedades Infantiles.

(United Press.)
El periódico que más se lee en toda la provincia es El Diario Palentino

CRONICA FINANCIERA DE MADRID

Información exclusiva para EL DIARIO

Todos los asuntos financieros de más notoria actualidad: Comité centralizador de cambios, recaudación y pagos, presupuestos y obras públicas, pago en oro de los derechos de aduana etc., quedan relegados de momento a secundario lugar ante la Real orden aparecida en la "Gaceta" del jueves último, ordenando el ministro de Hacienda al Banco de España la elevación de medio por ciento en el tipo de interés de las pignoraciones o cuentas de crédito con garantía de valores del Estado, y que consiguientemente acuerde el Banco la misma elevación proporcional para todas las demás operaciones pignoraciones de valores industriales, descuentos y créditos personales, o sea que el tipo del descuento oficial regulador, eje de todas las operaciones y del precio del dinero en toda la nación, que será el 5'50 por 100 se eleva al 6, llegando al 6'50 los créditos personales.

Se comprende ese general revuelo bursátil, y los vivos comentarios que oímos en la sesión del jueves, porque medidas tan serias como estas, de la elevación del tipo de interés de dinero, son de las que llegan instantáneamente, como por conductores eléctricos, a los bolsillos de todos los españoles.

En primer término alcanza la medida a todos los que tienen valores pignorados, no solamente en el Banco de España, sino también en toda la Banca privada, y a los millares de millones de pesetas de descuento anual, representando ya todo esto un primer renglón de carestía muy considerable para todo el país, puesto que no para ahí, sino que inmediatamente, el comerciante, el fabricante y el productor en general recargan sus productos y endosan a sus clientelas ese margen de elevación del dinero, que se agranda bastante más a través de sucesivos endosos, llegando a la carestía final al consumo, o sea a la elevación de precios y de todo el costo de la vida.

Por otra parte, como la cotización de toda la riqueza mobiliaria es correlativa con la renta, ésta busca inmediatamente el nivel regulador del dinero por la baja proporcional en la cotización, y así el descenso ha sido general en los valores del Estado y aún es de creer que se acentúe el flujo, como por ley de vasos comunicantes que repercute la baja de los valores públicos sobre los valores industriales y de la estos sobre aquellos, como términos recíprocos que son.

En suma, que solamente por el lado de los Fondos del Estado, ascendiendo a la cifra global de 20.000 millones la Deuda pública y suponiendo solo un entero de baja en la cotización el alza del tipo de las operaciones del Banco repercute una pérdida de 200 millones de pesetas en los Fondos públicos y otro tanto aproximado en los valores industriales, o sea un quebranto mínimo de 400 millones de pesetas en el capital de la riqueza mobiliaria siendo incalculable el número de centenares de millones de pesetas que afectan la medida en la carestía general de la vida española.

Cada medida responde a un fin, y aquí en este caso debe ser, sin duda, un doble fin: contener la salida de capitales propios y extraños y reducir las pignoraciones del Banco de España y de la Banca en General, en espera del traido y llevado contragolpe o influencia proporcional en la baja de la circulación de billetes, ¿Se lograrán ambos efectos, en mayor o menor grado, como coadyuvantes de la mejora del cambio de la peseta y, caso afirmativo, compensará el sacrificio de la medida el rendimiento útil de los deseados efectos?

Aunque tenemos elementos de sólido juicio sobre ello, nos lo reservamos y dejamos que el factor tiempo hable por nosotros, porque la serena imparcialidad de nuestro criterio está siempre acorde con la acreditada neutralidad de la prensa de esta crónica financiera se publica.

Del mercado madrileño y de las cotizaciones de los principales valores no juzgamos necesario decir hoy más, porque todo ello queda bien resumido en lo arriba expuesto.

El Consejo de ministros de anoche ha sido muy importante por abarcar tres cuestiones o aspectos diversos de una sola cuestión, muy interesantes como son los planes de obras de Fomento (ferrocarriles, Confederaciones Hidrográficas y Fines especiales), el plan de medidas directas sobre el cambio de la

peseta y la marcha del presupuesto actual, y los nuevos presupuestos para 1931.

Todo esto se reduce a una sola cosa: la obra presupuestaria con la primordial finalidad de influir en el cambio de la peseta, en concordancia con las medidas directas a este fin.

Aparte de la obra de los presupuestos, cuyo propósito y finalidad merecen plácemes, se conocen hasta ahora tres medidas referentes al cambio: la creación del Comité centralizador en el Banco de España, el alza del descuento y el restablecimiento del pago en oro de una parte de los derechos de aduana, principalmente en las importaciones de artículos de lujo, aunque consideramos que hay cierta masa de artículos de importación que no pueden ser considerados propiamente como de lujo, y, sin embargo, sus importadores, por tratarse de empresas fuertes y aun extranjeras, disponen mejor de medios propios para ese pago de derechos en oro, sin pesar la demanda en el mercado de cambios.

Es muy interesante la nota que acaba de publicar el ministerio de Hacienda sobre la recaudación y pago del Estado en el primer semestre del año en curso. Por ella resulta que los ingresos de los seis meses, enero a junio del corriente año han sido 1.823'84 millones de pesetas, cifrándose los pagos en 1.688'20, o sea que en los primeros seis meses hay ya un excedente de 135'64 millones de pesetas, excedente que es aún mayor de hecho porque no se contabilizan todavía en este primer semestre partidas tan importantes como las de Deudas y Loterías.

De todas suertes, lo más saliente de la nota es que, aquella otra nota que hace tres meses indicaba un déficit inicial de 193 millones de pesetas para el presupuesto actual, se trucea ya afortunadamente, la afirmación rotunda de una favorable liquidación siendo muy posible que el superávit sea todavía muy importante, a juzgar por los 135 millones ya vistos del semestre y no obstante la incorporación a Fomento de todos los gastos de ferrocarriles por la supresión de la Caja Ferroviaria.

Los datos del balance del Banco de España del día 12 del actual, merecen hoy más especial interés porque comparados con las cifras del que ha de publicarse hoy y de los sucesivos balances puedan apreciarse las influencias prácticas de la elevación de descuento.

El disponible de Tesorería disminuye 38'50 millones en la última semana ofreciendo todavía un saldo favorable al Tesoro de 251'93 millones de pesetas.

La circulación de billetes sólo aumenta tres millones, y la plata en Caja disminuye dos millones. Las cuentas corrientes aumentan 27 millones por los naturales abonos de dividendos y cupones de principios de semestre.

La cartera comercial desciende 65 millones, fenómeno natural después de salvadas las formalizaciones de fin de mes.

Los beneficios del Banco sumaban 5'56 millones el día 12 del corriente.

J. G. Aguirre Ceballos
Redactor-jefe de "El Financiero"
Madrid, 19 julio 1930.

Para EL DIARIO

No resisto la tentación

Regresé de mi larga invernada en aquellas tierras murcianas de luz intensa y espléndida, de aire tibio, de escasas lluvias, de ninguna clase de frío y menos de hielos, de temperaturas primaverales aun en pleno invierno, de ambiente siempre agradable y por último, sin ser lo último, de exquisitas naranjas, de ricas uvas que valen, o se pagan mejor dicho, a diez y doce pesetas la arroba, que por estas tierras no dan de sí más de una a dos de las susodichas. Además de lo dicho, tierras hospitalarias de ameno trato y vida placentera, y a mi regreso me encontré en pleno mes de junio con fríos húmedos e intensos chubascos duros y frecuentes, agua, constantemente mezclada con sus granizos correspondientes y de alguna que otra chispita de blanca nieve. Vamos, como si dijéramos, el reverso de la medalla. Allí estaba la cara y aquí la cruz. Con estos climas tan duros y tan impropios del mes de junio, ¿cómo es posible que haya cosechas abundantes y campos fértiles, por buena que sea su composición y estructura apolópica? Cuando los elementos son propicios para el desarrollo de las plantas que cultivamos, son propios también para que se desarrollen las que nos perjudican, máxime si el clima no nos permite hacer labores que puedan evitar la mezcla de las malas con las buenas hierbas.

Eso de la mezcla de lo malo con lo bueno es muy frecuente en este picaresco planeta en que hemos venido a la vida y si pudiera evitarse la mezcla de hombres buenos con hombres malos, si pudiera vivirse en grupos de una misma clase de seres sobre todo y por encima de todo si los hombres buenos no se juntaran con hembras bravas y las hembras buenas sólo se juntaran con hombres de bien, este mundo no sería un valle de lágrimas como dice la *Salve*, sería un paraíso terrenal, desde luego, pero siempre un paraíso al fin.

Durante mi permanencia entre aquellos lugares en que los naranjos son tan vistosos como ricas son las naranjas al paladar, se cambió de Municipios y por lo tanto se cambiaron los alcaldes. Aquel bondadoso señor que tan buenas palabras me dió y del que la querida amiga mía que una noche se me apareció en sueños y que cuando la conté las tales materias que en las columnas de esta crónica financiera se publica.

Mambrú se fué a la guerra no sé cuándo vendrá...

lo que en buena lógica suponía duda y duda grande, de las palabras del edil; aquel señor, repito, dejó el bastón de borlas y de lo del saneamiento y lo de la construcción de una caseta para refugio y hasta oficina, en vez de que tienen los pobres obreros de aquel sagrado lugar, se quedó en... como dijo otro poeta.

Todo está igual, parece que fué ayer.

U. ROMAN BAQUERIN
DEL INSTITUTO RUBIO MADRID
Especialista en enfermedades de estómago, intestinos e hígado
RAYOS X
CONSULTA DE 11 A 1 Y MEDIA Y DE 4 A 8 Y MEDIA
MAYOR PRAL., 28.—PALENCIA

abusar de los laureles conquistados y a dormirse en las mullidas pajas de la buena cama.

De las fiestas de la nueva feria poco puedo decir, porque no fui a ninguna fiesta. A unas fiestas por no estar bien de salud y a otras, como las que formaban el día de Castilla, según clamor general, que fueron un éxito completísimo, por idéntico motivo.

Y vamos a lo que llamó mi atención. Mis carísimos lectores de EL DIARIO PALENTINO saben que tengo verdadera obsesión por lo del tantas veces hablado saneamiento del lugar donde todos, quién más quién menos, tantos seres queridos descansan; pues bien, ahora tiene Palencia un señor alcalde al que tengo verdadero afecto, como verdadera y cariñosa amistad tuve con su padre, y teniendo en la Alcaldía persona que ha de escucharme, no resisto la tentación y le ruego en las cortas letras que forman este escrito, artículo, llámese como se quiera, que mire por aquellos huesos que descansan en remojó y haga por ellos y por el local que les cobija cuanto pueda.

Tengo fé y así lo haré de seguro.
Lorsnao Romero

LEA USTED "EL DIARIO"

El deporte en el Extranjero

La protección oficial con que cuentan los deportes en Italia

Cuando se celebró el emocionante match España-Italia, nos fué presentado el director general de todos los deportes, señor Turati. Hombre simpático y de atrayente cordialidad, se nos ofrece para cuanto nos agrade, y con tal motivo aprovechamos la oportunidad, que juzgamos de indudable interés, para conocer algunos pormenores del desarrollo y desenvolvimiento que los deportes tienen en la patria del Dante.

Preguntamos desde cuándo empezó Italia a tomar parte en las competiciones internacionales y nos dice:

—Hace más de veinticinco años. Los primeros triunfos los obtuvo en el deporte de la nieve, en competencia con los austriacos. El año 1907 ganó Italia varias carreras de automóviles creando varias marcas de velocidad sobre los franceses, austriacos y alemanes. En 1910 iniciamos los primeros balbuceos en fútbol, tenis, rugby y algún otro deporte, pero con escasos resultados. Pero en 1912 obtuvimos un resonante triunfo sobre los franceses en el fútbol, venciendo por cuatro tantos contra uno en París. También ganamos a los alemanes el mismo año, pero esta victoria fué por la mínima diferencia, uno a cero. En cambio a Bélgica no hemos logrado ganar una sola vez por aquellos años.

Después nos sorprendió la gran guerra y no volvimos a tomar parte hasta la olimpiada de Amberes en 1920. Entonces fué cuando nos enfrentamos por primera vez contra España y pudimos apreciar la gran valía del fútbol hispano para nosotros desconocido hasta aquella fecha. No se me olvidará la impresión que nos produjo. Siempre recordamos con horror la derrota que nos infringieron aquellos diablos rojos, por la furia arrolladora que emplearon contra nosotros; parecían que habían salido del averno para aniquilarnos, como así fué, pues estuvimos a punto de quedar campeones mundiales si no se interponía España y logramos enfrentarnos con Bélgica; porque en la forma en que nos hallábamos situados en el torneo, contábamos con probabilidades de que la victoria fuera nuestra.

A partir de aquella fecha memorable de Amberes, perdimos la oportunidad de ser campeones olímpicos. Y ya desde entonces venimos sosteniendo la lucha noble y leal, aunque enconada, entre italianos y

españoles. En 1924, en la Olimpiada de París, los ganamos por la mínima diferencia, uno a cero, con el tanto que nos dió el defensa de us-tedes Vallana. Y los resultados de los demás encuentros ya los conocen.

—¿Han encontrado fácil apoyo oficial para el fomento de los deportes?

—Siempre. Pero mucho más en estos últimos años que el fascismo rige los destinos de Italia. Para demostrarles el interés que el Gobierno tiene en fomentar los deportes, basta decirles que hay consignado un presupuesto anual de varios millones de iras. Claro que las más de las veces no se emplean ni las tres cuartas partes, porque hay deportes como el fútbol, tenis, boxeo y algún otro, que tienen vida propia y por consiguiente no necesitan hacer uso de la cantidad asignada. En cambio otras absorben una gran parte como es el Atletismo, regatas, alpinismo, deportes de nieve, natación, etc., etc.

El presupuesto fijado se aplica en la protección de los siguientes deportes: fútbol, automovilismo, motorismo, ciclismo, tenis, atletismo, natación, Rugby, boxeo, alpinismo, esgrima, Hockey, hipismo, deportes de invierno, regatas, y otros. Este gasto tan fabuloso que resulta un gran esfuerzo para la Nación ya ha empezado a dar sus frutos, pues esta temporada hemos conseguido brillantes éxitos en cuantos deportes hemos tomado parte. Además, se han instalado grandes gimnasios, piscinas de natación, inmensos campos de deportes y se han realizado un sin fin de excursiones por cuenta del Estado.

Esta complicada administración la lleva el Ministerio de Higiene y Sanidad, con una escrupulosa vigilancia.

Nos despedimos del señor Turati, y nos alejamos pensando en la falta que a nosotros nos hace, no que se consigne una cantidad fantástica para el fomento del deporte, pero sí alguna, creando un deporte oficial, que vigile, estimule y castigue, cuando preciso fuera. Algunos excesos para que no existan en algunos deportes la orgía y otros se dejen desamparados por falta de medios económicos.

Alfonso BARCA.
Bolonia Junio 1930.
(Prohibida la reproducción.)

"EL DIARIO," EN LOS PUEBLOS

LANTADILLA
Asuntos que interesan en este momento

Dos asuntos están siendo de pública y palpitable atención en las actuales circunstancias. Uno es el tantas veces traído y llevado problema triguero, que con valentía y tesón, constantemente viene tratando EL DIARIO y que a pesar de cuanto por unos y otros se viene haciendo, no se vé despejado el horizonte de tan tupida cerrazón.

¿Cuál ha sido el pecado cometido por esta clase agrícola para tan crítica situación? No hay otro sino el consentir con gran pasividad que nos abarrotaran de trigo exótico.

Otro de los asuntos relacionados con el anterior es la campaña iniciada por la defensa de la clase laboradora, una de las masas más numerosas de nuestra patria. Hemos visto con agrado que los prohombres de la provincia y representantes de la misma, antes que nada han demostrado querer ser defensores de la sufrida clase del terruño. Así era de esperar, ¿cómo no? Mas para que esta defensa no se perturbe sería convenientísimo una unión de las fuerzas vivas provinciales al objeto de colaborar por el resurgir de

la clase del campo, ya que como parece y no que lo parece sino que es así el unánime sentir popular de todos, y el hacer lo contrario equivaldría a defraudar esos buenos deseos altruistas de ponerse al frente por conseguir el bienestar de la humilde clase de la gleba a la que desinteresadamente han demostrado los representantes provinciales todo esto.

Entiendo que las actuales circunstancias nos indican bien claramente que la masa social agrícola se encuentra agrupada para defender sus propios intereses, y por consiguiente a la que sin rodeos ni ambages cuantos sean amantes de la clase del campo hánse de poner de parte de éstos, toda vez que con gran justicia proclaman y reclaman querer su redención. Dispénsenme los lectores de EL DIARIO les haya molestado tanto su atención por estas desahuciadas líneas, y vean y entiendan bien los lectores de las mismas que no tiene otro interés este Corresponsal sino el de querer el bien general de los agricultores, ya que aquí en nuestra patria chica no tenemos otra industria más que la del campo.

El Corresponsal

Banco Herrero
OVIEDO
PALENCIA
CONSEJO DE ADMINISTRACION
Presidente: don Guillermo Martínez de Azcoitia Herrero
Consejeros: Excmo. Sr. D. Ignacio Martínez de Azcoitia Herrero
Excmo. Sr. D. Manuel M. de Azcoitia Herrero
León, Zamora, Lugo, Astorga, Benavente, Morada, Navia, Pola de Laviña, Pola de Allande, Pravia, Riva-deo, Ribadesella, Sama de Langreo, Ciaño Santa Ana, Tineo y Vegadeo.
Cuentas Corrientes con Interés
CAJA DE AHORROS: 3 Y MEDIO POR 100
COMPRA-VENTA DE TODA CLASE DE VALORES
LEA USTED "EL DIARIO"

Primer semestre taurino

121 corridas equivalen a un gasto de ocho millones y medio de pesetas

Allá van los datos del primer semestre taurino, para los amigos de las estadísticas:

En España, Portugal y Francia, se han celebrado hasta el día 30 de junio ciento veintinueve corridas de toros, distribuidas por meses en la forma siguiente:

En febrero, una; en marzo, seis; en abril, veintiocho; en mayo, treinta y seis; y en junio, cincuenta.

Se han dado veintidós corridas en Madrid; en Barcelona diecisiete; en Valencia, cuatro; en Málaga, Granada y Bilbao, tres; en Cádiz, Toledo, Zaragoza, Nîmes, Santa Cruz de Tenerife, Burdeos, Algeciras, León, Badajoz, Alicante y Burgos, dos; y en Castellón, Ceuta, Tetuán de las Victorias, Arlés, Herencia, Murcia, Sanit-Brioux, Jerez de la Frontera, Figueras, Béziers, Lérica, Alcira, Segovia, Marsella, Oviedo, Aranjuez, Palma de Mallorca, Dax, Cécet, Plasencia, Jaén, Puerto de Santa María, Palencia, Vinaroz, Tolosa y Albacete, una.

Los espadas de alternativa se las han distribuido así:

Marcial, 34; Márquez y Barrera, 25; "Cagancho", 23; "Bienvenida", 22; Villalta, 15; Fuentes Bejarano y "Niño de la Palma", 14; "Chicuelo", 13; "Valencia II", 12; Félix Rodríguez, 11; "Gitanillo de Triana", 10; "Fortuna" y Manuel Martínez, 9; Torres, 8; Agüero, 7; Posada "Armillita chico", "Barajas", "Palmeño" y "Revertito", 6; Mariano Rodríguez y Mérida, 5; Heriberto García y José Pastor, 4; "Ale", Pouly, Pablo Lalande, "Pedrucho", Julio Mendoza y "Armillita", 3; "Carnicerito", Ricardo González, Iglesias, Maera, y Paradas, 2; y "Facultades", "Negro Facultades", "Rayito", "Lagaritito", Sussoni y Perla, una.

Son matadores de este año Andrés Mérida y Manuel García "Revertito". El primero, hecho matador de toros el día de Pascua, en Sevilla; y el segundo, en Cáceres, el 31 de mayo.

No ha habido bajas en el escalafón taurino de alternativa, ni por muerte, ni por retirada. Más vale así.

Las 121 corridas celebradas suponen un gasto de ocho millones y medio de pesetas.

Casa de Baños del Dr. FUENTES

Este establecimiento, dotado de aguas del Carrión, procedentes de los Depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica en general.

Baños de placer, duchas y chorros, baños medicinales del Mar y Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viesgo y demás manantiales.

Los billetes de abono podrán tomarse en la Farmacia del Doctor Fuentes, Mayor principal, número 114.

Lo que preparan los zamoranos

De nuestro colega "Heraldo de Zamora":

"Son propósitos de los nuevos arrendatarios, que sean dos las corridas de toros que se celebren en septiembre con ganado andaluz o del campo charro la primera, y cor. Palhas la segunda.

En la combinación de la primera, la cosa no está aún decidida, se barajan los nombres de Marcial Lalande, Manolo Mejías, "Bienvenida" y Francisco Vega "Gitanillo de Triana".

Para el segundo día, torrearán los Palhas, Fuentes Bejarano y otros dos matadores de su categoría.

Entra también en los cálculos de los arrendatarios, para en el caso de que en octubre se lleve a cabo la visita regia, la celebración de una corrida goyesca a base de Marcial, Barrera y otro espada de la misma altura.

Igualmente se proponen si la cosa es factible, iluminar la plaza, para celebrar sesiones cine-nescas, novilladas nocturnas, bailes y otros espectáculos siempre que la autoridad lo permita.

LEA USTED "EL DIARIO"

La última combinación de las corridas de la feria de Valencia

He aquí la última combinación hecha por la empresa para las corridas feriales. Hasta ahora se desarrollará la serie de nueve corridas con el siguiente cartel de toros y toreros:

Día 25 de julio, festividad de San Jaime.—Ocho toros de Guadalest. Matadores: Martínez, Niño de la Palma, Torres y Bienvenida.

Día 26.—Seis toros de Argimiro Pérez Tabernero, para Marcial, Gitanillo, Cagancho y Barrera.

Día 31.—Seis toros de Pablo Romero. Matadores: Marcial, Barrera y Bienvenida.

Día 1 de agosto.—Seis toros de Concha y Sierra, Matadores: Gitanillo, Barrera y Torres.

Día 2.—Ocho toros de Angoso. Matadores: Martínez, Cagancho, Torres y Bienvenida.

He aquí el cartel de última hora que ha dado a conocer la empresa valenciana. Veremos si hay novedades.

Noticiero taurino

El matador de toros José Roger "Valencia I", ha sido nombrado representante en España de la empresa de la plaza de toros de Caracas.

Dicho señor Roger ha presentado en la Asociación de Matadores de toros y novillos las cartas que le acreditan para dicho cargo, a los efectos oportunos.

CAGANCHO Y LA EMPRESA DE ASTORGA

La Audiencia de Astorga ha fallado el pleito por reclamación civil de la empresa de la plaza de toros de Astorga contra Cagancho, a quien reclamaba pesetas 20.000 de indemnización porque no acudió a despachar una corrida de toros.

El fallo absuelve a Cagancho y condena a la parte contraria al pago de las costas.

A PERETE LE HAN MULTADO

Leemos en un periódico de Granada:

"También por el presidente de la corrida se propone al gobernador, se imponga una multa de doscientas cincuenta pesetas al diestro Manuel Zarzo "Perete" por haberse insolentado con ademanes descompuestos con la presidencia, durante la lidia del quinto toro, tratando de contravenir las órdenes dadas en el cambio de la suerte de varas.

Esta multa ha sido ya decretada por el gobernador civil".

RIVES Y OLIVARES, EMPRESARIOS

Dice P. y N.

Lo sé hace tres días. Pero mi picaresco oficio habitual no me deja venir a la redacción todos los días. Soy periodista "per accidens".

Don Angel Rivas, el ex ganadero, y don Angel Olivares han tomado en arriendo la Plaza de Toros de Zamora por cinco años.

Tienen proyectos de dar festejos. De tales festejos tengo referencias que no me gustan como aficionado. Ahora que acaso, no lo sé, sean su más claro negocio, y hacen bien como negociantes.

Que si vacas para los aficionados que gusten bajar al redondel, que si becerros para los gremios de dependientes de comercio e industriales, o para los limpiabotas. No me gusta eso. Es preferible tener la plaza cerrada.

Venga la novillada económica, con el novillo de diecisiete arrobas para el novillero modesto y enterado. Vengan los regalos de máquinas de coser, de relojes, de pañuelos de Manila y de billetes de Banco. Un precio económico.

Este es mi sencillo programa de aficionado, dadas las posibilidades de Zamora.

Los toros en el Extranjero

Marsella (Francia)

Ganado de Diret.

Chicuelo, superior toda la tarde con capote y muleta, siendo aclamado por el público y saliendo en hombros de la plaza.

Paradas, muy bien en sus dos toros.

El periódico que más se lee en toda la provincia es

El Diario Palentino

Las corridas de ayer en provincias En San Sebastián Gitanillo de Triana corta dos orejas y sale de la plaza en hombros del público

Alcalá de Henares
Novillos de Santos, buenos. Magritas superior con el capote y con la muleta, siendo constantemente ovacionado durante toda la tarde.

Castro Guillén, colosal en sus dos toros.

Lérica.
Ganado de Carreño, bravo.

Florentino Ballesteros, torca superior con el capote a su primero y hace una gran faena de muleta matando de una buena estocada (dos orejas y rabo). A su segundo vuelve a torrear colosalmente concediéndose también las dos orejas y siendo llevado en hombros hasta la fonda.

Los otros diestros cumplieron.

San Sebastián
Con un gran lleno se ha celebrado la corrida de la Prensa. Se lidia ganado de Muruve por las cuadrillas de Marcial Lalande, Fuentes Bejarano y Gitanillo de Triana.

El ganado ha salido en general bueno y manejable.

El rejoneador Nuncio ha sido muy aplaudido durante la lidia a caballo a sus dos toros.

Marcial, ha tenido una de sus tardes grises, no haciendo nada sobresaliente.

Fuentes Bejarano ha estado en sus dos toros muy valiente, cortando las orejas de ambos.

Gitanillo de Triana ha torreado maravillosamente de capa a sus dos toros siendo ovacionado, en su primero ha realizado una buena faena de muleta matando de una buena estocada. (Ovación y vuelta al ruedo).

En el segundo ha entusiasmado al público con el capote, realizando con la muleta una gran faena con pases de todas las marcas coronándolas de una gran estocada. (Las dos orejas y salida en hombros).

El público ha salido satisfecho de la corrida.

Cádiz
Ganado de Miura, grande y difícil.

Nicanor Villalta ha ejecutado dos valientes faenas de muleta en sus dos toros, en los que ha escuchado grandes ovaciones.

El Niño de la Palma torrea muy

bien con el capote en su primero y ejecuta una faena de dominio, estando breve con el estoque. (Ovación). En su segundo torrea superiormente con el capote siendo ovacionado. Con la muleta realiza una gran faena y mata de una buena estocada. (Ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja).

Manolo Bienvenida, superior en la faena a su primero en el que le ha sido concedida la oreja. En su segundo muy bien con el capote, superior con la muleta y breve con el estoque. Ha sido ovacionado, saliendo de la plaza en hombros.

Barcelona
Ganado de Sotomayor, grande.

Por cogida de Heriberto García, que ha sufrido un puntazo en un costado, Manolo Martínez ha tenido que entenderse con cuatro toros, en los cuales ha escuchado grandes ovaciones, tanto con el capote como con la muleta y el estoque.

Julio Mendoza torrea a su primero superiormente con el capote, (ovación). Con la muleta realiza una artística y valiente faena de muleta, metido entre los pitones. Mata de un superior volapié, (gran ovación, dos orejas, rabo y vuelta al ruedo).

En su segundo vuelve a entusiasmar al público torreado superiormente por verónicas. Hace una nueva gran faena de muleta coreada por la música y mata de un pinchazo y una gran estocada. (Ovación y vuelta al ruedo).

Angelillo de Triana ha torreado superiormente de capote a sus dos toros, escuchando grandes palmas en sus dos faenas de muleta.

Julio de Mendoza ha sido sacado en hombros de la plaza.

Málaga
Ganado de Guadales, bueno.

Cagancho regular en su primero y miedoso y distanciado en su segundo, en el que el público le abronca constantemente.

Vicente Barrera muy bien con el capote en su primero, en el que ejecuta una gran faena de muleta, matando brevemente. (Ovación, vuelta y petición de oreja). En su segundo muy bien siendo constantemente ovacionado y dando la vuelta al ruedo.

Alfonsito de Triana ha torreado superiormente de capote a sus dos toros, escuchando grandes palmas en sus dos faenas de muleta.

Julio de Mendoza ha sido sacado en hombros de la plaza.

Málaga
Ganado de Guadales, bueno.

Cagancho regular en su primero y miedoso y distanciado en su segundo, en el que el público le abronca constantemente.

Vicente Barrera muy bien con el capote en su primero, en el que ejecuta una gran faena de muleta, matando brevemente. (Ovación, vuelta y petición de oreja). En su segundo muy bien siendo constantemente ovacionado y dando la vuelta al ruedo.

Alfonsito de Triana ha torreado superiormente de capote a sus dos toros, escuchando grandes palmas en sus dos faenas de muleta.

Julio de Mendoza ha sido sacado en hombros de la plaza.

Los estilistas y los valientes

Ha terminado el abono, con el más rotundo de los fracasos, de organización y financieramente. Puede decirse que la empresa, ha perdido un puñado de miles de duros, pues haciendo sus balances comparativos con las ganancias que por estas fechas contabilizó en la temporada pasada; podría verse, que la cantidad de miles de pesetas perdidas asciende a una respetable cantidad.

A toreros sin méritos, para ser incluidos en el cartel de abono han tenido que darles (no se sabe por qué presiones) dos corridas extraordinarias. Este es el caso de Armillita Chico. La gerencia de la plaza, que creyó ver en los aplausos del público a Bejarano una sincera demostración de agrado, y que su nombre en los carteles aseguraría el lleno acordó que con Fortuna despacharan en un jueves la corrida de Miura. Esto fué un desacierto más, pues después de cobrar estos toreros, once mil pesetas cada uno, hubo menos de media plaza, con lo que quedó demostrado, que los aplausos del público a estos toreros, que se llaman valientes sin serlo no son sino testimonio de la indignación que producen los otros los que hemos convenido en llamar "estilistas". El público supone que estimulando a los primeros, maneja un acicate para poder ver "algo" en los segundos. A merced de esta actitud del "respetable" algunos pobres ilusos han creído verse ya matadores de ochenta corridas. En la de inauguración de esta temporada, salió Heriberto García suggestionado a "tomar" la cornada. Le embistió un toro con mucho temple y con mucha bravura, y se quedó parado con la muleta. Parte de la crítica taurina, no vaciló en comparar esta faena de un inconveniente con las que en otros tiempos hizo cada tarde ese mago del torero que se llama Juan Belmonte. La decepción del público, ha sido realmente dolorosa en la reparación de este torero. Tuvo miedo. Toró de manera vulgar y no se le ha visto nada que siquiera sirva para poderse comparar con uno de nuestros toreros de tercera categoría: Heriberto García, no es en el toro si no un "camelo" más, Torera pudentorosa de verda-

dera solvencia, capacitado para llevar público, por su valor; hay uno: Nicanor Villalta.

Estilista, de torero puro y sin trampa otro: Gitanillo de Triana, Cagancho, como buen gitano, a "tiro" pares y "tiro" no-nes, finge el valor y triunfa el arte. Cuando le falla el uno, recurre al otro. Y en paz.

Pero después de los dos grandiosos éxitos de Bienvenida, el público, ha puesto en este muchacho todas sus esperanzas; viendo que su figura se estira, con proporciones de gigante. Dice se espera que sea la figura que inicie otra nueva etapa en el torero. Para la concreción brillante del porvenir no haría falta un segundo Litri... ¿que esto es muy difícil? Pues ya lo creo. Tanto como que la gerencia de la plaza de toros de Madrid, deje de dar en la herradura para dar en el clavo alguna vez.

Justimano G. del Campo

A LOS FABRICANTES DE HARINAS, YESO, EXPORTADORES DE PAJA Y SIMILARES

MAXIMINO GONZALEZ LINACERO. Representante exclusivo para esta Plaza y su Provincia, de la COOPERATIVA DE TEJEDORES DE YUTE para la venta de saquero y arpilleras, ruega que los pedidos que se dignen hacerme, los dirijan a la oficina de mi Sr. Padre DON BENITO GONZALEZ BLAZQUEZ, CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO. (Mayor pral., 66. Palencia.

SEÑORAS ANTES DE ONDULARSE

SUS CABELLOS, ENTÉRESE QUE PELUQUERO GARANTIZA ONDULACIONES PERMANENTES EN CABELLOS TEÑIDOS Y DECOLORADOS

FONTANA PELUQUERO DIFLOMADO

MAYOR PRAL., 68

HOTEL SOL BAR SOL

PROPIETARIO CUSTAVO DOMINGUEZ VALLADOLID

alternativa, hasta no haberlo hecho el día 20 del presente en Cádiz, y en la corrida organizada por la Asociación de la Prensa de dicha localidad.

Un veto a la plaza de Lima. La Asociación de Matadores de Toros y Novillos, ha cursado a sus asociados las oportunas órdenes para que no acepten contratos con la Empresa de Lima, mientras esta no abone íntegramente los honorarios que adeuda al matador sevillano Mariano Rodríguez.

Nueva plaza de Toros. El Ayuntamiento de Teruel ha acordado la construcción de una plaza de toros que se edificará en los llanos del Viaducto

Mérida, bien en sus dos toros.

Alcoy
Ganados de Samuel hermanos.

Aldano ha tenido una gran tarde de torreado y matando. Por las cogidas sufridas por Ivarito y Niño de la Alhambra ha tenido que matar cuatro toros. Durante la lidia del quinto ha resultado también cogido sufriendo una cornada en la cara por la que tuvo que ingresar en la enfermería, habiendo necesidad de suspender la corrida por falta de matadores.

Cáceres
Ganado de Moraleja, bueno.

Antonio Cariches ha tenido una gran tarde, ejecutando grandes faenas de muleta. Cortó dos orejas y un rabo y fué sacado en hombros.

Antonio Plaza, superior en el primero del que cortó la oreja y el rabo y muy bien en el segundo.

Linares
Ganado de Izquierdo, difícil.

Angel Fuentes, bien en el primero y regular en el segundo.

Alvarez Pelayo, muy bien en el primero y superior en el segundo del que ha cortado las dos orejas y el rabo.

Cartagena
Novillos de Hernández, buenos.

Niño de la Audiencia, superior en el primero. (ovación y oreja). En su segundo, regular.

Joselito de la Cal, superior en el primero, oreja, y regular en el segundo.

Alfredo Corrochano torrea muy bien con el capote a su primero al que banderillea superiormente, ejecutando luego una gran faena de muleta y mata de un gran volapié. (Dos orejas y rabo). En su segundo, superior; fué sacado en hombros.

La Lincea
Ganado de Gallardo, bueno.

Balderas, bien en su primero y superior en su segundo del que cortó la oreja.

Amorós Chico ha tenido una gran tarde en todos los tercios de la lidia, cortando las orejas de sus dos toros.

Rebujina, bien en el primero y regular en el segundo.

NOTICIAS

Los carteles de feria en Albacete.

Día 10 de Septiembre: Seis toros de Santa Coloma, para Marcial Lalande, Félix Rodríguez y Cagancho.

Día 12: Seis de Albacerrada, para Valencia II, Marcial Lalande y Chicuelo.

Día 13: Seis de doña Carmen de Federico, (antes de Murube), para Valencia II, Chicuelo y Vicente Barrera.

Día 14: Ocho toros de Samuel Hermanos, estando contratados en firme Félix Rodríguez y Vicente Barrera, y dándose como probables para completar el cartel a los diestros Fortuna y Fuentes Bejarano.

Saturio Torón denunciado.

La Asociación de la Prensa de Cádiz ha denunciado ante los tribunales a Saturio Torón por incumplimiento de contrato.

Se funda la denuncia en que el diestro ha faltado a la cláusula de contrato en que se le estipulaba no poder actuar en ninguna plaza andaluza, después de su

Hotel los Vizcaínos Ontaneda-Alceda

Recomendamos esta casa con preferencia por su situación panorámica, buen trato, mucha limpieza y precios muy moderados.

SE ARRIENDAN los pastos de los montes de San Cebrían de Buenamadre y del Carrascal, Razón en San Cebrían de Buenamadre, Francisco Espegal.

alternativa, hasta no haberlo hecho el día 20 del presente en Cádiz, y en la corrida organizada por la Asociación de la Prensa de dicha localidad.

Un veto a la plaza de Lima. La Asociación de Matadores de Toros y Novillos, ha cursado a sus asociados las oportunas órdenes para que no acepten contratos con la Empresa de Lima, mientras esta no abone íntegramente los honorarios que adeuda al matador sevillano Mariano Rodríguez.

Nueva plaza de Toros. El Ayuntamiento de Teruel ha acordado la construcción de una plaza de toros que se edificará en los llanos del Viaducto

Los toros en Madrid

Seis novillos, de Albacerrada y del duque de Tovar para Cantimplas, Perete y Jesús Solórzano

Al fin ha pisado el ruedo madrileño un novillero de aquel estilo y de aquella preocupación en los públicos que supieron despertar en sus comienzos Josecito y Belmonte. Este novillero nos viene de Méjico y se llama Jesús Solórzano.

La afición sevillana ya había preconizado con su beneplácito entusiasta a las actuaciones de este torero que realmente todos los públicos de España sentirían al verle torrear una emoción y un interés hace tiempo olvidado en nuestra fiesta nacional.

Jesús Solórzano ha podido venir a España de matador de toros. No lo ha hecho porque ha sido su deseo, que este público español, árbitro indiscutible de apreciar y conceder valores taurinos le concediese por propio impulso la burla del doctorado.

El deseo del muchacho se venía cumpliendo por provincias y sólo faltaba ya el fallo definitivo de la afición madrileña.

Y la afición madrileña no ha podido por menos después de ver torrear hoy a Solórzano que reconocer que el joven novillero puede ser matador de toros cuando le cumpla. Conocimiento, arte, valor y todo lo necesario para hacerlo, le sobra al mejicano.

La labor de Solórzano en esta tarde ha tenido el galardón de ser una labor completa, sin los baches disculpables y hasta necesarios en quien pisa por vez primera el ruedo madrileño. Ha bastado que Solórzano instrumentase en el primer novillo de la tarde una media verónica del más puro estilo belmontino para que todos los espectadores que había hoy en la plaza se diesen pronta cuenta de que en el debutante había un torero de los caros.

Solórzano es un maestro con el capote. Si los toros lidiados en esta corrida hubiesen tenido la suficiente bravura para dejarse torrear con descanso, Solórzano hubiese armado un alboroto desde que su capotillo mágico se abrió por primera vez. Pero como el mejicano es torero desde la punta de las zapatillas hasta el último rizo de la montera, ha torreado como hacía tiempo no veíamos torrear a un novillero debutante. Quieto, con una tranquilidad admirable, dejándose llevar el toro al sitio necesario para empaparlo en los vuelos del capote y consumir luego lentamente dando a la suerte toda la belleza y todo el arte necesario.

A sus dos toros los ha torreado admirablemente a la verónica cerrando siempre las series con las medias verónicas del más puro estilo. También con las banderillas ha conseguido en sus dos toros un gran éxito, por la elegancia, la valentía y la precisión en ejecutar la suerte.

La faena a su primer toro ha sido de lidiador enterado, y por qué no decirlo de maestro sabido. La ejecutada en su segundo ha sido un prodigio de temple, de dominio y de gracia. Cuatro naturales ligados con uno de pecho. Pases por alto, pasando todo el toro por delante. Molinetes pegados al mismo cuello. Todo, en fin, el repertorio del buen torreador.

Con el estoque Solórzano es un matador eficaz y valiente. A sus dos toros los ha matado bien. Superiormente al segundo en el que entregándose el muchacho consiguió con una estocada en todo lo alto, de la que rodó el toro sin puntilla.

El triunfo obtenido por el mejicano ha sido verdaderamente definitivo. Ha dado la vuelta al ruedo en su primero y ha cortado la oreja del segundo saliendo en hombros de la plaza y ovacionado en la calle.

La afición y la crítica madrileña está de enhorabuena.

Cantimplas ha estado valentísimo en sus dos toros, pero siempre sujeto a la preocupación de su desconocimiento. No ha podido con su primer toro que a pesar de haber sido arrastrado con la caperuza llegó a la muleta suave y querencioso. Un toro para temerle, para hacerse con él y salir de la plaza por la puerta grande. Cantimplas ha tenido sin embargo su primer fracaso de la tarde en la lidia de este bravo animal.

A su segundo le ha torreado estancado con exceso de precauciones y ha matado de media contraria y atravesada. El público ha manifestado su descontento continuamente hacia el diestro cordobés.

Perete que tan buenos éxitos ha conseguido en estas tardes pasadas en la plaza de toros de Tetuán ha puesto voluntad en conseguir también esta tarde en Madrid. Su voluntad se ha estrellado contra las malas condiciones de los toros que le han tocado en suerte. Esperamos sin embargo, que Perete sabrá hacerse con creces de esta tarde ajena a su buen deseo.

El ganado de Tovar y de Albacerrada, sin gran poder ni bravura, pero tampoco sin malas condiciones para la lidia. El cuarto de Tovar retirado al corral por defectos de vista, siendo sustituido por otro ya divisa no se pudo apreciar.

Fernando DICENTA

La nocturna del sábado en Tetuán

En la corrida nocturna celebrada en esta plaza tomaron parte "Chicuelo", "Pamplinas" y el "Hombre Gordo", que hicieron las delicias del público en la lidia de dos becerros de Hernández.

Los diestros Caliche y Neila, encargados de la lidia formal, estuvieron habilidosos en sus dos becerros.

Neila maneja el capote con estilo y soltura y con la muleta está valiente y confiado. Fué ovacionado durante toda la noche.

Las corridas para el día de Santiago

Valencia.—Toros de Guadalest, para Martínez, Niño de la Palma, Enrique Torres y Manolo Bienvenida.

—Tudela.—Nicanor Villalta y Saturio Torón, con reses de Diaz.

—Ciudad Real.—Gil Tovar Alfredo Corrochano, y Domingo Chico, con novillos de Coquilla.

—Santander.—Toros de Fernández, para Márquez, Lalande y Barrera.

—Villanueva del Arzobispo.—El ganado será de Giménez, estando encargados de despachar los los espadas mejicanos Carnicerito de Méjico y Contreras, completando el cartel el cordobés Rafael González "Machaquito".

—Barcelona.—Novillos de Alvedo del Río, para Amorós chico. Guillermo Martín y Piliñ hijo.

Colegio Academia Champagnat

Dirigido por los Hermanos Maristas Palencia

Preparación para el ingreso en el Instituto, Bachillerato Elemental y Universitario, Enseñanza de idiomas, Dibujo y Música

Alumnos internos, mediopensionistas y externos

Brillantes resultados obtenidos en todos los cursos

Pídanse detalles al Hermano Director

Las corridas de Palencia

Ayer se fijaron en los sitios críticos de la ciudad las magníficas litografías que la Casa Ortega, Valencia, ha enviado para anunciar las superlativas corridas que celebrarán en nuestra plaza los días 31 de agosto y 2 de septiembre próximo.